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Polícia chega a 10 depoimentos 
colhidos durante investigação
Elogiada e reconheci-
da na profissão, Silva-
nilde era um exemplo 
de servidora pública 
e caso ainda envolve 
mistérios 

       Bianca Fatim

Em um caso cheio de mis-
térios e sem uma moti-
vação aparente, a morte 
da diretora da 15ª Vara do 

Tribunal Regional do Trabalho 
da 11ª Região (TRT-11), Silvanilde 
Ferreira Veiga, de 58 anos, gerou 
comoção em Manaus. Até esta 
terça-feira (24), a Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM) chegou a 10 
depoimentos colhidos durante  
a investigação.

A polícia e a família buscam 
respostas para um crime cruel, 
que vitimou a servidora pública. 
Por que alguém teria motivos 
para matar uma mulher que 
era considerada uma mãe e 
profissional modelo?

Muito elogiada e reconhecida 
na área dos direitos trabalhis-
tas, Silvanilde era um exemplo 
de servidora pública. Vencedo-
ra de diversos prêmios pelo seu 
trabalho, ela foi responsável 
por levar a 15ª Vara do Tribunal 
Regional do TRT 11 ao primei-
ro lugar em produtividade no 
Amazonas.

Na área materna, Silvanilde 
se dedicava à filha, Stephanie 
Veiga, que foi quem encontrou 
o corpo da servidora em uma 
poça de sangue no apartamen-
to onde as duas moravam.

REPRodução

depoimentos estão sendo prestados na delegacia Especializada de Homicídios e Sequestros (dEHS)

“Ela era uma mãe perfeita, um 
exemplo de mãe. Ela não me-
recia isso e quem fez isso tem 
que pagar. Não é possível que 
essa pessoa não vá pagar. É só 
isso que eu quero. Eu preciso 
que encontrem quem fez isso”, 
revelou aos prantos Stephanie.

A vítima não mantinha rela-
cionamento afetivo e era bem 
quista pelos conhecidos. diante 
da descrição da forma de agir e 
da rotina da servidora pública, 
não há motivação aparente para 

a causa da morte tão violenta.

Depoimentos
os depoimentos da filha, de 

moradores, síndico do prédio e do 
vigilante que estava de plantão 
na hora do crime serão esclare-
cedores para ajudar a desvendar 
o mistério em torno desse caso.

durante esta segunda-feira 
(23), Stephanie Veiga e o sindico 
do condomínio Gran Vista, foram 
ouvidos sobre o dia do crime.

A polícia não divulgou o teor 

dos depoimentos desta terça-
-feira, mas as investigações so-
bre a morte da diretora já estão  
em andamento. 

“Estamos colhendo os primei-
ros depoimentos, mas o condo-
mínio está prestando todo o apoio 
possível pata logo elucidar este 
caso”, disse a delegada Marília 
Campello, adjunta da delegacia 
Especializada em Homicídios 
e Sequestros (dEHS), sem dar  
mais detalhes.

um dos depoimentos mais 

‘Pegadas de Amor’ participa de feira de adoção de cães
dIVuLGAção

Quinze cachorros 
estarão disponíveis 

para a adoção, todos 
já castrados, vermi-
fugados e vacinados

feira De aDoção

aguardados e que poderá ser es-
clarecedor é do vigilante do con-
domínio, que estava de plantão 
no dia do crime. Para a dEHS, ele 
pôde repassar detalhes do que 
aconteceu durante as horas em 
que a servidora foi morta, já que 
o autor do crime, possivelmente, 
estaria no condomínio.

Suposição dos autores
A equipe de advogados da Stepha-

nie – Cândido onório, Tallita Lindoso 
e daniela Cardoso – contrariou as 
especulações de que a cliente teria 
envolvimento com o crime e ressal-
tou que a mesma trouxe todos os 
aparelhos eletrônicos que estavam 
na residência para qualquer averi-
guação pela dEHS. Vale ressaltar que 
o celular da vítima foi levado do local  
do crime.

A equipe destacou ainda que há, 
até o momento, a existência de duas 
linhas de investigação: a possibili-
dade de briga com algum vizinho 
ou algo relacionado ao trabalho da 
servidora pública, mas destacaram 
que ainda não há uma certeza.

Segurança
o que vem chamando atenção 

dos investigadores da delegacia 
Especializada em Homicídios e 
Sequestros (dEHS) é que, possi-
velmente, o assassino, ou mora no 
condomínio ou teve autorização 
para entrar no prédio.

Com câmeras de segurança es-
palhadas pelo local e uma guarita 
de segurança na porta de entrada, 
não era tão fácil entrar no con-
domínio onde Silvanilde morava.

A advogada Tallita Lindoso des-
tacou ainda que o acesso ao con-
domínio só poderia ser feito de 
forma remota, por meio do envio 
do acesso por parte do morador.

Fernanda Lopes

A feira “Encanta Manaus”, 
organizada pela Liliane 
Morato, reúne anualmente 
apaixonados por animais e 
pets resgatados para ado-
ção responsável. Neste 
ano, o evento acontece de 
25 a 29 de maio, das 15h 
às 22h, no Centro Social 
urbano (CSu), no bairro 
Parque 10 de Novembro, 
Zona Centro-Sul.

 A “Encanta Manaus” tem 
a entrada gratuita, contará 
com a presença da oNG 
‘Pegadas de Amor’ e com 
uma extensa programação 
para os visitantes.

Quinze cachorros estarão 
disponíveis para a adoção, 
todos já castrados, vermi-
fugados e vacinados. Para 
adotar, o interessado pas-
sará por entrevista de ado-
ção, para que seja adquirido 
o termo de responsabilida-
de e para que os respon-
sáveis da oNG certifiquem-
-se de que o adotante tem 
todas as condições de levar 

o animal para a casa.
Realizada desde 2015, a 

“Encanta Manaus” acon-
tece anualmente na capi-
tal amazonense em vários 
pontos da cidade. de acordo 
com a presidente da oNG, 
Márcia Silva, a feira será 
realizada para arrecadar 
fundos para construção do 
abrigo, que foi alagado em 
janeiro deste ano, deixando 
os animais desabrigados.

Márcia destaca ainda que 
todos os cães disponibili-
zados para a adoção fo-
ram resgatados das ruas 
da cidade após sofrerem 
maus-tratos, abandono e 
atropelamento. A diretora 
da oNG aproveitou a opor-
tunidade para ressaltar 
que abandono de animais  
é crime.

“Todos vieram das ruas, 
por meio de resgate. Alguns 
após sofrerem maus-tra-
tos, abandono ou por te-
rem sido atropelados. uns 
com sequelas outros não. 
A questão do abandono é 
um dos anos mais covar-

des e cruéis que existem. 
é irresponsável. Já existem 
castrações com valores 
muito acessíveis e mesmo 
assim os tutores o abando-
nam”, pontuou, reforçando 
a necessidade de castração 
para os animais.

“Nós só iremos parar de 
‘enxugar gelo’ quando a 
sociedade se conscienti-
zar que a única ferramenta 
que temos para diminuir 
esse sofrimento (animais 
abandonados) na cidade de 
Manaus é por meio da cas-
tração”, complementou.

o evento conta ainda com 
10 atrações musicais e dos 
bois Garantido e Capricho-
so, área gourmet e parqui-
nho para o público infan-
til. A feira contará também 
com a venda de produtos 
para os pets e com arre-
cadação de ração.

Para quem quiser ajudar 
na arrecadação para a cons-
trução do abrigo, é possível 
enviar qualquer valor para 
Márcia Silva, pelo seguinte 
pix: (92) 99252-6637.
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Cobrar o Governo
Segundo Cidade, a frente mis-

ta, constituída de parlamentares e 
agentes do Governo Estadual, deverá 
cobrar do Governo Federal a adoção 
de medidas urgentes que contenham 
os abusos descontrolados.

“Temos que cobrar o Governo Fe-
deral para que ele tente reduzir os 
impostos, baratear o combustível”, 
expressou o comandante da Aleam. 
Ele diz que as maiores reclamações 
que recebeu em suas recentes visi-
tas ao interior envolveram a alta dos 
combustíveis.

“Aula de geografia” 
De acordo com o deputado es-

tadual Serafim Corrêa (PSB), a AGU 
(Advocacia Geral da União) mostrou 
desconhecer geografia ao contestar  
a decisão do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal Federal, 
que suspendeu  decretos do Governo 
Federal que reduzem o IPI de vários 
produtos fabricados na Zona Franca 
de Manaus.

Para o deputado, o advogado-geral 
Bruno Bianco Leal ignorou geografia 
ao afirmar que a distância do Ama-
zonas, em relação às áreas de ampla 
concorrência industrial, como São 
Paulo, não afeta a logística dentro 
do mercado consumidor.

“É um absurdo o que o advoga-
do-geral da União escreveu, a AGU 
precisa de uma aula de geografia”, 
reagiu Serafim em pronunciamento 
na Aleam.

Ônibus elétricos
Recursos da ordem de R$ 35 mi-

lhões, repassados pelo governador 
Wilson Lima (UB) ao prefeito David 
Almeida (Avante), possibilitarão a 
aquisição de 12 ônibus elétricos para 
a cidade de Manaus.

O gordo repasse foi anunciado on-
tem pelos dois mandatários que for-
malizaram o convênio para a aquisição 
dos modernos veículos dotados de 
tecnologia avançada e não poluente.

Mais veículos
Conforme David Almeida, além 

dos ônibus elétricos, a Prefeitura 
de Manaus aguarda a chegada de 
100 novos ônibus que vão propor-
cionar mais conforto e segurança 
aos usuários de transporte coletivo 
na capital.

Os novos veículos chegarão a Ma-
naus, no máximo, até o final de agosto, 
informa o prefeito.

Repúdio
Presidente da Comissão da Mu-

lher, da Família e do Idoso da Assem-
bleia Legislativa, a deputada estadual 
Alessandra Campêlo (PSC) repudiou 
a violência sofrida pela jovem Tayane 
Caldas, de 18 anos, que teve o rosto 
tatuado à força pelo ex-companheiro.

“Me doeu muito, me causou horror 
a notícia da jovem que foi tatuada à 
força com o nome do ex-namorado 
simplesmente porque ele não aceitava 
o fim do relacionamento”, desabafou 
a parlamentar em discurso, ontem, 
protestando contra o ato de violência 
contra a mulher ocorrido na cidade de 
Taubaté, São Paulo.

Lula ataca
No Twitter, o presidenciável Lula (PT) 

disparou ataques ao presidente Jair 
Bolsonaro (PL) por desprezar o modelo 
Zona Franca de Manaus.

“A Zona Franca de Manaus é impor-
tante para a economia do Estado e do 

Brasil. As pessoas precisam de salário, 
de emprego. Eu me pergunto: se não 
existir a Zona Franca, onde essas pes-
soas vão trabalhar?”, escreveu Lula.

Medalha a Raylan 
Em concorrida sessão especial, 

a Assembleia Legislativa homena-
geou ontem o prefeito Raylan Bar-
roso, de Eirunepé, com a Medalha 
Ruy Araújo.

A sessão, de autoria do deputa-
do estadual Belarmino Lins (PP), foi 
prestigiada pelo ex-governador José 
Melo (Pros) e pelo deputado federal 
Sidney Leite (PSD), além do presi-
dente regional do União Brasil, Pau-
derney Avelino, e do ex-deputado 
estadual Luiz Castro (PDT). 

Impositiva  
Por meio de emenda impositiva, o 

deputado Dermilson Chagas (Repu-
blicanos) contemplou o município de 
Autazes com recursos da ordem de 
R$ 500 mil para serem investidos 
em educação.

A emenda  foi paga pelo Gover-
no do Amazonas no dia 5 de abril  
de 2022. 

Projeto de Nação
 Um documento intitulado Projeto 

de Nação, produzido por militares bol-
sonaristas ligados ao Instituto General 
Villas Bôas, Instituto Federalista e a 
Consultoria Sagres, Política e Gestão 
Estratégica Aplicadas, propõe solu-
ções para os problemas vividos hoje 
pelo país.

O documento foca sete eixos temá-
ticos: geopolítica mundial; governança 
nacional; desenvolvimento nacional; 
ciência, tecnologia e educação; saúde, 
e segurança e defesa nacional.

“Globalismo” 
O documento dos militares defen-

de o liberalismo econômico associa-
do ao conservadorismo e acusa o 
“globalismo” de ser um “movimento 
internacionalista cujo objetivo é mas-
sificar a humanidade, progressiva-
mente, para dominá-la”. 

Conforme o documento, uma “Elite 
Financeira Mundial”, constituída por 
megainvestidores, bancos transna-
cionais e outros entes megacapita-
listas, estaria financiando “lideranças 
nacionais”, não importando as ideo-
logias que professem”, para as sub-
meter aos seus interesses exclusivos.

Integração 
Em capítulo destinado a Amazô-

nia, os militares defendem a total 
integração da região ao resto do país 
até 2035 com uma infraestrutura 
de transporte e energética regional 
visando à formação de um mercado 
interno da Bacia Amazônica.

Focando essa meta, os  militares 
pregam a flexibilização das leis para 
a exploração de minérios e a total 
revitalização da BR-319.

A BR-319, como se sabe, até aqui 
revelou-se uma meta frustrante do 
governo Jair Bolsonaro.

Conselheiros tutelares
A Assembleia Legislativa (Aleam) 

abriu inscrições para a quarta edi-
ção do Curso de Capacitação para 
Conselheiros Tutelares do interior 
do estado, que tem o objetivo de 
alcançar todos os 62 municípios até 
o fim de 2022.

A iniciativa é da Comissão de Pro-
moção e Defesa das Crianças, Ado-
lescentes e Jovens da Casa, presidida 
pelo deputado  Álvaro Campelo (PV).

Para se inscrever, o conselheiro 
deve acessar o endereço digital e 
preencher as opções disponíveis: 
https://forms.gle/TMotmqkc7s-
GgGJkt6. 

Nando Reis 
O segundo lote de ingressos para 

o show de Nando Reis em Manaus 
está esgotado. O show acontecerá 
em dia 17 de junho, a partir das 21h, 
no Centro de Convenções Stúdio 5, 
Zona Sul de Manaus. 

Neste último lote serão disponibi-
lizados 1500 ingressos nos seguintes 
valores: pista R$ 125, arquibancada 
R$ 175, Frisa R$145 e Mezanino Bu-
dweiser Rockstar R$ 355.

Todos os ingressos são vendidos 
no valor de meia-entrada social e 
os valores são correspondentes para 
venda física e pagamento em dinhei-
ro. Compras online, com cartão de 
crédito e parceladas, estarão sujeitas 
a taxas.

Presidente da Aleam vai a Wilson
Lima propor frente de luta contra
alta dos combustíveis no Estado
Preocupado com a absurda alta dos combustíveis no Amazonas, o presidente da Assembleia Legislativa, depu-

tado Roberto Cidade (UB), vai propor ao governador Wilson Lima a formação de uma frente política de combate 
aos abusos cometidos em função da crise gerada pelos constantes reajustes da Petrobras.

“Sabemos que essa é uma matéria da esfera federal, mas nós temos que questionar, buscar soluções, nos 
unir e saber o porquê de o preço da gasolina estar tão elevado”, discursou Cidade ontem na Aleam, confessando 
indignação com os abusos perpetrados na capital e no interior.

Em Manaus, há postos comercializando o combustível a R$ 7,19. No interior, o combustível chega a R$ 7,99 em 
Parintins, no Baixo Amazonas, e R$ 7,50 em Tefé, no Médio Solimões.

Ao convênio firmado pelo governo do AM e Prefeitura de Manaus 
para reforma das feiras e mercados de Manaus. As feiras impulsio-
nam a economia local e geram emprego e renda, no entanto  preci-
sam seguir normas adequadas de higiene, de modo que os padrões 
estabelecidos não comprometam a saúde da população. A iniciativa 
é louvável, porém a população deve ajudar a fiscalizar para que os 
permissionários adotem medidas cada vez mais criteriosas para o 
comércio de alimentos na capital.

À Advocacia Geral da União, órgão que representa o governo federal, em 
recurso apresentado ao STF para manter a redução da alíquota de IPI em até 
35% para produtos fabricados no Polo Industrial de Manaus. Em seu argumento 
diz: “A Zona Franca de Manaus não é um paraíso fiscal soberano” e completa: 
“Não faz sentido sustentar um regime local de fomento industrial às custas 
da inanição da indústria nacional como um todo”, afirmou o advogado Adler 
Alves. O que o governo esquece é que a Constituição garante os incentivos à 
ZFM, modelo que sustenta a economia do Amazonas.

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

Aplausos

DILVUGAçãO

Vaias
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

A guerra pelo ouro 
A situação é cada vez mais crítica na Terra Indígena Baú, 

no sudoeste do Pará, onde a Polícia Federal se mobiliza para 
evitar a ocorrência de uma tragédia com a generalização 
do conflito entre os indígenas Kayapós que se dividem 
quanto à questão da garimpagem ilegal de ouro na região.

Os indígenas que repudiam a garimpagem criminosa 
exigem que a PF e a Funai (Fundação Nacional do Índio) 
intervenham para acabar com a extração ilegal de minérios 
e restaurar a paz entre os indígenas. 

Por conta de conflitos envolvendo os garimpos e indíge-
nas na Amazônia, a Comissão Interamericana de Direitos 
Humanos (Cidh) ameaça levar o Brasil à Corte da Organi-
zação dos Estados Americanos (OEA) pelo descaso gover-
namental em relação aos povos ianomâmi e munduruku.

Para a Cidh, os territórios indígenas localizados em Roraima e 
Pará foram transformados em vergonhoso estado de barbárie 
devido aos garimpeiros que corrompem os indígenas e usam 
a extrema violência para explorar ouro nesses territórios.

Se a PF e a Funai não conseguirem se impor na Terra 
Indígena Baú, os garimpeiros vencerão a disputa e terá 
se instalado em uma imensa faixa do território amazôni-
co uma guerra com repercussão altamente negativa no 
mundo, desgastando mais a imagem do governo brasileiro 
perante a comunidade internacional.

Apenas em Roraima, o contrabando de ouro, na Terra 
Ianomâmi, conforme a PF, amealhou mais de R$ 200 mi-
lhões em dois anos. Isso é o bastante para constatar que 
a barbárie prosseguirá se providências sérias não forem 
tomadas com urgência.

“O que prejudica a economia é a corrupção e não o combate a ela” 

Palestra cancelada de Fux no RS é um duro recado

STF go home
O Centro da Indústria, Comér-

cio e Serviços tem convidado ce-
lebridades a Bento Gonçalves, 
mas ficou claro que ministros 
do STF não são bem-vindos.

Ativismo
O motivo do cancelamen-

to não foi explicitado, mas o 
empresariado local e outras 
lideranças são críticos do que 
chamam de “ativismo do STF”.

Melhor assim
O cancelamento do evento 

certamente constrange o STF, 
mas pode ter poupado o minis-
tro Luiz Fux da veemência de 
um protesto presencial.

Em BG se trabalha
Capital do vinho, Bento Gon-

çalves é reconhecida pela ca-
pacidade de trabalho da sua 
gente e pela força da economia, 
indústria e do turismo.

Refinarias não foram dadas 
e sim surrupiadas

Não é fake news: em 1º maio 
de 2006, o então presidente 
da Bolívia, Evo Morales, invadiu 
com tropas do Exército duas 
refinarias da Petrobras e anun-
ciou a nacionalização do gás e 
petróleo. O então presidente 
Lula não reagiu, assistindo ao 
afano em absoluto silêncio. Só 
mais de um ano depois, em maio 
de 2007, a estatal boliviana 
YPFB concordou pagar US$ 112 
milhões pelas instalações que o 
governo de lá havia surrupiado.

Voltou
O corte de fornecimento de 

gás de 30% ao Brasil, anuncia-
do pela Bolívia, trouxe à tona o 
“presentaço” que Evo Morales 
ganhou em 2006.

Atestado do crime
“Se não respeitarem [a digni-

dade dos bolivianos], faremos 
nos respeitar à força”, ameaçou 
Evo Morales no Dia do Trabalho 
de 2006.

Tamanho do assalto
A Petrobras comprou as refi-

narias em Cochabamba e Santa 

Cruz de la Sierra por US$104 mi-
lhões, em 1990, e ainda investiu 
US$20 milhões.

Ação cara-de-pau
Sergio Moro virou réu por “pro-

vocar prejuízos à Petrobras”, ao 
combater a ladroagem dos go-
vernos do PT. É a forra de ladrões 
confessos que até devolveram 
bilhões roubados, mas querem 
vigança de quem os puniu.

Falácia oportunista
O ex-presidente da ANP David 

Zylbersztajn disse que “tudo de-
pende do mercado”, nos preços 
de combustíveis. Ele também 
endossa a mentira de quem 
acha a Petrobras monopolista 
ser produto de “livre mercado”

Política ilegal
Pré-candidato a deputado na 

Bahia, André Porciúncula se de-
fendeu da tentativa do gover-
nador Rui Costa, de prendê-lo 
por ser “militar da ativa” e ter 
chamado o petista de “patético”. 
“Sou um agente político”, disse 
ele, que saiu do cargo de secre-
tário estadual para ser candidato 
de oposição.

Cargos dos partidos
A substituição de três mem-

bros da mesa diretora é deter-
minada pelo regimento interno 
da Câmara, em razão de troca de 
partido. Esses deputados repre-
sentavam seus antigos partidos 
naquele colegiado. “O regimento 
da Câmara é transparente”, diz 
seu presidente, Arthur Lira.

Instrumento da demagogia
O cientista político Paulo Kra-

mer, professor aposentado da 
Universidade de Brasília, critica a 
reconceituação do papel da uni-
versidade, que deixou de formar 
elites e virou instrumento (de-
magógico) de ‘inclusão social’”... 

Nero reencarnado
O americano Joe Biden con-

tinua em busca de inimigos ex-
ternos para desviar atenções dos 
índices recordes de reprovação. 
Após apostar no tensionamento 
até que se consumar a invasão 
russa à Ucrânia, agora, como 

Nero, o incendiário, ele provoca 
a China em relação a Taiwan.

Melhor que Ucrânia
“Clube social” para governan-

tes e bilionários, o Fórum Eco-
nômico Mundial impõe zona de 
“no-fly”, que proíbe voos não-
-autorizados, em torno da região 
de Davos, na Suíça. Vai até 17h 
desta quinta (26).

Fim na gaveta
Dentre as “Ideias Legislativas” 

no site e-Cidadania do Senado, 
que a lerda Comissão de Direitos 
Humanos não analisa, está o fim 
do serviço militar obrigatório. A 
proposta tem quase o dobro do 
apoio mínimo para virar proje-
to de lei: 39,5 mil assinaturas  
de cidadãos.

Pensando bem...
...nesse ritmo, em breve Sério 

Moro será responsabilizado pelo 
escândalo do Banestado.

PODER SER PUDOR
Torcedor sofredor
A linha dura não gostava de 

votos, nem de políticos, mas teve 
sempre uma bancada fiel no 
Congresso. O deputado Jorge 
Arbage (PA) era um entusiasta 
do jeito tanque de guerra de 
ser do ex-ministro do Exérci-
to Sylvio Frota, por isso ficou 
abatido quando Ernesto Geisel 
demitiu o general, em 1977, após 
o assassinato de opositores no 
Doi-Codi. Arbage ainda estava 
abatido quando cruzou com o 
então deputado paranaense, 
hoje senador, Álvaro Dias. A uma 
provocação, desabafou: “Isto é 
como futebol. Perder um jogo 
não significa perder o campeo-
nato.” Arbage sofreu o pior que 
pode acontecer a um torcedor: 
viu o seu time perder o jogo e 
também o campeonato.

Historicamente falando, por muito 
tempo, e ainda hoje, a sociedade 
tinha o edifício hospitalar como um 
local de doença, morte, angústia e 
perda... Entretanto, segundo Ronald 
de Góes, autor do “Manual prático 
da arquitetura hospitalar”, a palavra 
hospital vem do latim hospitalis, ad-
jetivo que significa “ser hospitaleiro, 
acolhedor, que hospeda”; derivado 
de hospes, que quer dizer hóspede, 
estrangeiro, viajante. Durante a Idade 
Média, o hospital serviu basicamente 
para hospedar doentes, viajantes e 
pobres. Nesse período, essas insti-
tuições serviam basicamente como 
asilo, tendo por objetivo somente o 
isolamento de pessoas doentes ou 
pobres do convívio com o restante 
da sociedade, evitando, desta forma, 
riscos sociais e epidemiológicos - aqui 
na nossa região temos como exemplo 
o “Leprosário da Vila de Paricatuba”, 
hoje, as ruínas situadas no município 
de Iranduba/Amazonas.

A concepção do hospital como 
local de tratamento é do século 18, 
com o Iluminismo e a Revolução In-
dustrial. O acadêmico de arquitetura 
e urbanismo estuda tais equipamen-
tos, dentre outros, no pré urbanismo, 
nas disciplinas teóricas de história da 
arquitetura e urbanismo. A especia-
lização das ciências e a ampliação 
dos conhecimentos neste período 
contribuíram para a busca do melho-
ramento das condições sanitárias, 
tendência que foi intensificada ao 
longo do século 19. Logo, é no século 
18, por volta de 1770, quando a doença 
passa a ser reconhecida como fato 
patológico e que o hospital se torna 
um instrumento de cura.

A percepção deste equipamen-
to como componente integrante 
do processo da cura leva a uma 
progressiva especialização de seus 
espaços, na sua arquitetura. Ques-
tões relativas à distribuição espacial 
de seu programa e de seus fluxos 
tornam-se, paulatinamente, as de 
resolução mais prementes na prática 
projetual da arquitetura hospitalar. 
Essa preocupação inicia-se no sé-
culo 18, com o simples combate à 
superlotação de leitos, chegando ao 
final do século 19 com a ampliação 
significativa da área ocupada pe-
las edificações – exemplo, aqui em 
nossa cidade, Manaus, foi a Santa 
Casa de Misericórdia e a Beneficente 
Portuguesa.

O edifício hospitalar passa, então, 
a ser organizado segundo os usos 
(especialização) de áreas internas, 
baseada em atividades de cuidados 

aos pacientes.
Entretanto, a partir de meados do 

século 20, o crescente interesse da 
sociologia e da antropologia pela 
saúde e pela doença – e as críticas 
que essas disciplinas desenvolvem 
à abordagem estritamente biológica 
desses conceitos – permitiram que 
o foco da discussão sobre os es-
paços hospitalares fosse renovado. 
Sob sua influência, organizaram-se 
movimentos que buscaram refor-
mas sanitárias em diversos países, 
incluindo, o Brasil.

As críticas à exclusão social pro-
movida através da medicina hospi-
talar não são, no entanto, resolvidas 
apenas com a ampliação da saúde 
preventiva. Houve um consenso de 
que é preciso renovar os espaços 
hospitalares e, nesse contexto, sua 
humanização aparece como solução 
para o impasse.

Ao final do século 20, exige-se que 
a “arquitetura da cura”, nascida no 
final do século 18, torne-se humana. 
E qual o seu significado?

Significa que a arquitetura huma-
nizada dita uma nova forma de ver 
os ambientes físicos como parte do 
processo terapêutico. Espaços que 
influenciam diretamente na recu-
peração dos pacientes, mas também 
definem a forma como todos os utili-
zadores se comportam. Sejam eles os 
profissionais de saúde, os pacientes 
ou os seus acompanhantes.

Quando vivenciamos esses recin-
tos hospitalares do século 21, não 
como arquitetos e urbanistas, e sim 
como acompanhantes, pacientes, 
temos a percepção equilibrada, en-
quanto técnicos da arquitetura e do 
urbanismo e agentes sociais, que os 
ambientes devem ser alegres, agra-
dáveis, arejados, com cores claras, 
que proporcionem ao paciente, ou 
aos seus acompanhantes e aos pro-
fissionais da saúde, o bem-estar, e 
onde possam passar a tranqüilidade.

O respeito às pessoas, a atenção 
aos pacientes, as relações interpes-
soais fazem parte e são importantes 
nessas edificações da saúde. É im-
portante ouvir o que eles têm a dizer, 
conversar com as famílias e depois 
informá-los sobre a equipe médica 
que também lhes dará apoio.

Que possamos refletir nas pos-
síveis melhorias, enquanto arqui-
tetura, ações e suas relações so-
ciais (relações interpessoais), nesse 
“novo normal” pós pandemia COVID 
19, onde os edifícios de saúde são 
tão importantes, independentes  
de pandemia.

Arquitetura humanizada
Os brasileiros de Bento Gonçalves (RS) emitiram um sinal, nesta terça-feira (24), que deveria ser levado a sé-
rio pelos ministros do Supremo Tribunal Federal (STF). Mais que isso, deveria levar suas excelências a refletir 
sobre as consequências de suas decisões, muitas vezes interpretadas como produto do ativismo judicial. 
Nesta terça, o protesto dos associados levou uma entidade empresarial a retirar convite ao presidente do 
STF, ministro Luiz Fux, e cancelar sua “palestra-jantar”.

Ex-juiz sobre a ação de petistas tentando responsabilizar o juiz e não os ladrões pelos prejuízos da Petrobras

arquiteta e urbanista, professora e coordenadora da 
Faculdade Santa Teresa e colaboradora da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa do Amazonas.

Melissa Toledo
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David Almeida e Wilson Lima 
firmam convênio de ônibus elétricos

Sinésio entrega documentos que apontam irregularidades da AM Energia

O valor do convênio é 
de R$ 36,4 milhões para 
aquisição de 12 ônibus. 
A iniciativa faz parte do 
programa de revitaliza-
ção da infraestrutura vi-
ária e mobilidade urbana

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, assinou, 
nesta terça-feira (24) um 
convênio com o governa-

dor do Amazonas, Wilson Lima, no 
valor de R$ 36,4 milhões, para a 
aquisição dos 12 primeiros ônibus 
100% elétricos e com zero po-
luentes que serão introduzidos à 
frota convencional em circulação 
na cidade. 

A iniciativa faz parte do pro-
grama de revitalização da in-
fraestrutura viária e mobilidade 
urbana implantado pela gestão 
municipal. De acordo com Almei-
da, o novo convênio é apenas o 
pontapé inicial para resolver o 
problema do transporte coletivo 
de Manaus. 

“O transporte coletivo é muito 
custoso para a prefeitura. São 
aportados R$ 25 milhões por mês, 
totalizando mais de R$1,2 bilhão 
em quatro anos. Nós poderíamos 
ter a melhor cidade do mundo 
em infraestrutura e mobilidade 
urbana com esses investimentos, 
mas nunca teve ninguém que 
enfrentasse esse problema de 
frente. Agora, estamos conser-
tando isso. Nós saímos na frente 
de todo o Brasil. Vamos dar o 
exemplo, pois somos a capital 
da floresta amazônica. Temos 
a maior biodiversidade, a maior 
preservação do mundo, e preci-
samos seguir evoluindo em todos 
os aspectos. Assim, esses ônibus 
são um avanço muito significativo 

DiVuLgAçãO

Além dos elétricos, a Prefeitura pretende adquirir mais de 100 novos ônibus convencionais 

CPI NA ALEAM 

Política 5
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O presidente da Comissão 
Parlamentar de inquérito 
(CPi) da Amazonas Energia, 
deputado estadual Sinésio 
Campos (PT), entregou ao 
relator da comissão, de-
putado estadual Carlinhos 
Bessa (PV), todos os do-
cumentos que apontam as 
irregularidades cometidas  
pela concessionária.

O material foi apresenta-
do nesta terça-feira (24), 
no miniplenário Cônego 
Azevedo, da Assembleia 
Legislativa do Estado do  
Amazonas (Aleam).

 Para Sinésio Campos, a 
CPi, antes mesmo de sua 
conclusão, já exibe resulta-
dos positivos.

“Temos levantamentos e 
provas testemunhais dos 
crimes, dos desmandos, do 
desrespeito às leis por essa 
empresa. Vejo que, tanto na 
capital quanto no interior, 
foi provado que a Amazonas 
Energia não é uma empresa 

séria, devido ao seu desser-
viço junto à população”.

“Como presidente da CPi 
da Amazonas Energia es-
tou prestando contas, visto 
que o grande protagonista 
é o povo”, complementou  
Sinésio Campos.

O defensor público, Chris-
tiano Pinheiro, destacou 
que a Defensoria Pública do 
Amazonas (DPE/AM) reali-
zou diversas ações junto à 
comissão e que ainda pres-
siona a justiça pela retirada 
dos novos medidores.

“Nesse processo de CPi 
trabalhamos bastante, pois 
fizemos ação civil pública 
com pedidos de indeniza-
ção por dano moral, social, 
retirada e proibição da insta-
lação dos novos medidores, 
bem como a restituição em 
dobro dos valores que foram 
faturados indevidamente 
junto aos clientes. Agora, 
aguardamos que o Tribunal 
de Justiça se posicione para 

do nosso compromisso com a 
nossa cidade”, enfatizou Almeida.

Dos novos veículos, dez serão no 
modelo Padron, que possui 14 me-
tros e tem capacidade para até 95 
passageiros. Os outros dois serão 
articulados e medem 22 metros e 
50 centímetros, com capacidade 
para até 170 passageiros.

Além dos veículos adquiridos 
pelo convênio, a expectativa da 
Prefeitura de Manaus é de que, 
até o final do próximo mês de 

agosto, mais de 100 novos ônibus 
passem a circular pela cidade.

David Almeida ressaltou que 
esse avanço no transporte co-
letivo é essencial para que Ma-
naus possa virar referência de 
infraestrutura para o resto do 
Brasil e ainda adiantou que, nas 
próximas semanas, pelo menos 
quatro ordens de serviços serão 
assinadas para a construção de 
novos viadutos e passagens de 
nível pela capital.

“Além desses ônibus elétricos 
que estão chegando, temos a 
previsão de chegar mais veícu-
los. Serão 100 novos ônibus até 
o final de agosto, todos eles, 
com ar-condicionado, suspen-
são pneumática, dando confor-
to para a população, qualidade 
de vida e melhoria de traba-
lho aos rodoviários, motoristas 
e cobradores, proporcionando 
dignidade às pessoas que tra-
balham e precisam deste tipo de 

transporte. Queremos melhorar 
a vida do povo da nossa cidade. 
Por isso, nos próximos dias junto 
com o governador Wilson Lima, 
estaremos fazendo o lançamento 
do viaduto da Bola do Produtor, 
além das passagens de nível na 
Torquato Tapajós e muito em 
breve, a passagem de nível entre 
a avenidas Brasil e Pedro Teixeira. 
Assim estaremos melhorando a 
mobilidade urbana de Manaus”, 
afirmou o prefeito. 

Meio Ambiente
Os ônibus no modelo elétrico 

não emitem nenhum tipo de gás 
ou fumaça, sendo um transporte 
sustentável, além de serem mais 
silenciosos do que os veículos 
à combustão. Eles têm maior 
vida útil do que um ônibus a 
diesel, a manutenção também 
é mais barata, além de ofere-
cer mais conforto e segurança  
aos passageiros. 

“Quando assumi o governo, tive 
uma preocupação inicial em fazer 
com que todas as secretarias tra-
balhassem de forma integrada. 
Aqui estamos falando da mo-
bilidade urbana e esse assunto 
carece que a gente possa avançar 
e promover qualidade de vida 
para as pessoas. um dos gran-
des sonhos de quem trabalha 
com o trânsito é que possamos 
ter um transporte de massa efi-
ciente e esse é o caminho. Abrir 
corredores viários é importante 
para desafogar o trânsito, mas 
não resolve se todos os anos 
continuar entrando quatro mil 
novos veículos nas ruas de Ma-
naus. Por isso, estamos aqui re-
alizando essa ação. Começamos 
a virar uma página importante 
na história do nosso Estado e 
da nossa capital e não podemos 
mais olhar para trás. Temos que 
pensar no futuro e esse tipo de 
investimento comprovam esse 
pensamento”, concluiu Lima.

Divulgação

O relator, deputado estadual Carlinhos Bessa (PV) irá analisar a documentação

a retirada desses novos apare-
lhos e a gente possa dar uma 
resposta efetiva à população”, 
falou Christiano Pinheiro.

O diretor-presidente do 
instituto de Pesos e Medi-
das do Amazonas (ipem/AM), 
Márcio Brito, contou que es-
tava feliz em contribuir com  
as investigações.

“A partir do momento em 
que o ipem começou a parti-
cipar das reuniões da CPi, nos 
aproximamos muito mais das 
reclamações e problemas dos 
consumidores. A população 
começou a ter conhecimento 
que o órgão oficial que deve 
emitir laudo sobre o medi-
dor é o ipem e não a Amazo-
nas Energia. Estamos felizes  
com isso.”

Para o diretor-presidente do 
instituto de Defesa do Consu-
midor do Amazonas (Procon/
AM), Jalil Fraxe, as demandas 
enviadas por meio da CPi foram 
atendidas com prioridade.

“Temos o maior território 

da federação que vem sendo 
prejudicado com práticas de 
cobranças abusivas, apagões, 
cortes indevidos e isso preju-
dica não só os cidadãos, mas 
também o desenvolvimento 
social e econômico do Estado. 
Por essa razão participamos 

de todas as reuniões da CPi”, 
declarou Jalil Fraxe.

A partir de agora, o deputado 
estadual Carlinhos Bessa irá 
analisar toda a documentação 
repassada por Sinésio Campos 
e terá até o dia 30 de maio para 
a entrega do relatório final.
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Bolsonaro recorre da decisão 
de Moraes sobre ZFM Serafim repudia 

destituição 
de Ramos 

Após a publicação da 
notícia, o pré-candi-
dato à presidência do 
Brasil, Luís Inácio Lula 
da Silva (PT) utilizou 
suas redes sociais 
para se posicionar a 
favor da  Zona Franca 
de Manaus

A Advocacia Geral da União 
(AGU), representante do 
Governo Bolsonaro (PL), 
recorreu da decisão pro-

visória do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Alexandre 
de Moraes, que derrubou a alíquota 
do Imposto Sobre Produtos Indus-
trializados (IPI) a fim de manter a 
competitividade da Zona Franca 
de Manaus. 

Após a publicação da notícia, o 
pré-candidato à presidência do 
Brasil, Luís Inácio Lula da Silva (PT) 
utilizou suas redes sociais para se 
posicionar a favor da  Zona Franca 
de Manaus.

“A Zona Franca de Manaus é 
importante para a economia do 
Estado e do Brasil. As pessoas 
precisam de salário, de emprego. 
Eu me pergunto: se não existir a 
Zona Franca, onde essas pessoas 
vão trabalhar?” questionou o ex-
-presidente em suas redes sociais.

Durante uma entrevista disponi-
bilizada a uma rádio nacional, Lula 
continuou defendendo o modelo ao 
afirmar que entende a necessidade de 
fomentar a economia do Amazonas. 

“A gente entende a necessidade 
de do desenvolvimento do Esta-
do que não pode ser prejudicado 
por outros estados que têm mais 
vantagem de infraestrutura, aglo-
meração de pessoas, mão de obra 
qualificada. O que a gente faz pra 
garantir a existência da Zona Fran-
ca de Manaus, é uma necessidade 
do Estado”, continuou. 

Ele salienta que o modelo não 

DIvULGAçãO

 O Governo Federal alega que a decisão de Moraes fere a Constituição 

é um “favor” para o Amazonas, 
e sim uma forma de estabelecer 
equidade entre as regiões. 

“É um crime você tentar criar 
qualquer problema para a exis-
tência da Zona Franca de Manaus. 
É com emprego e salário que as 
pessoas cuidam de suas famílias, 
se não tiver a ZFM a pergunta que 
eu faço é: onde essas pessoas vão 
trabalhar? vão virar garimpeiros? 
vão ficar desmatando a Amazônia? 
Não. Elas precisam de emprego e 
se qualificar”,  declarou.    

A defesa do Governo Federal 
O Ministro Alexandre de Moraes, 

que suspendeu três decretos fe-
derais, após ações ajuizadas pela 
bancada federal do Amazonas, está 
sendo alvo de veto após o Governo 
Federal tentar  recurso, alegan-

do que a “decisão do magistrado 
fere o parágrafo 1º do Artigo 153 
da Constituição Federal, que diz 
que é de competência exclusiva 
do presidente da República alterar 
alíquotas de impostos”.

A Defesa afirma que o IPI é um 
imposto extrafiscal, que tem como 
principal objetivo melhorar a ativi-
dade econômica e indústria em um 
momento de crise e salienta que 
a decisão do ministro  “gera um 
maior custo em qualquer produto 
e contribui com a inflação”. 

“Os Decretos presidenciais im-
pugnados em nada afrontam o 
artigo 40 do ADCT, uma vez que a 
redução de alíquotas do IPI, pro-
movida pelo Poder Executivo no re-
gular exercício de suas atribuições, 
não modificou o regime de incen-

tivos assegurado pelo Decreto-Lei 
nº 288/1967 à época da Carta de 
1988”, afirma o documento.

O documento assegura que “a fa-
bricação de bebidas adoçadas têm 
vasta gama de incentivos fiscais 
para a região amazônica”, o que 
mostra a desproporcionalidade do 
modelo para o resto da região. 

“A venda de xaropes concentra-
dos, oriundos da Zona Franca, para 
a fabricação de bebidas adoçadas 
já vinha sendo considerada obje-
to de incentivos fiscais excessivos, 
porquanto desproporcionais aos 
benefícios gerados para a região 
amazônica, conforme Análise da 
Tributação do Setor de Refrigeran-
tes e Outras Bebidas Açucaradas, 
da Receita Federal e do então Mi-
nistério da Fazenda”, afirma. 

CÂMARA

O deputado estadual 
Serafim Corrêa (PSB) re-
pudiou, nesta terça-feira 
(24), durante sessão na 
Assembleia do Amazonas, 
a conduta do presidente 
da República, Jair Bolso-
naro (PL), em pressionar a 
presidência da Câmara dos 
Deputados pela saída do 
deputado federal Marcelo 
Ramos do cargo de vice-
-presidente da Casa. 

“Quero manifestar a mi-
nha solidariedade ao de-
putado Marcelo Ramos e 
o meu repúdio ao ato do 
presidente da República, 
Jair Bolsonaro. O que foi 
feito na segunda-feira (23), 
em Brasília, com a declara-
ção da perda do cargo de 
vice-presidente de Marcelo 
Ramos é uma violência. É 
a intromissão de um poder 
em outro poder. Quando 
isso acontece é muito ruim. 
Faz mal à democracia que 
vem sofrendo ataques de 
todas as ordens”,  lamentou.

O líder do PSB na Casa 
Legislativa ainda disse que 
“se a regra de mudança de 
partido valesse” o presi-
dente da Assembleia, Ro-
berto Cidade (Pv), também 
teria que ser destituído do 
cargo da presidência da As-
sembleia do Amazonas.

“A valer a regra, e claro 
que cada um de nós dos 24 
deputados estaduais não 
podemos concordar com o 
que foi feito lá, porque se 
valesse essa regra, o nosso 
presidente Roberto Cidade 
já não seria mais presiden-
te. Ele foi eleito pelo Pv 
e depois ele saiu do Pv. 
Se quando sai do partido 
pelo qual foi eleito perde 
o cargo na Mesa, ele de-
veria ter perdido e o nosso 
presidente só poderia ser o 
Carlinhos Bessa”, concluiu.

Marcelo Ramos

Pobreza sem fim
Pesquisa da Fundação 

Getúlio vargas, coordena-
da pelo economista Marce-
lo Neri, faz uma radiografia 
do que vemos nas ruas e 
atualiza mais um recorde já 
esperado. Um em cada três 
brasileiros não teve recur-
sos para alimentar sua fa-
mília nos últimos 12 meses. 
O indicador de pessoas em 
situação de insegurança ali-
mentar, que em 2019 era 
de 30%, em 2021 subiu para 
36%, em 2021, o maior índice 
desde o início da pesquisa, 
em 2006.

Agravada pelos impactos 
da pandemia de Covid-19, a 
escalada da fome no Bra-
sil é particularmente grave, 
segundo especialistas, por-
que o aumento da pobreza 
e a diminuição da comida no 
prato é um fenômeno que 
vem sendo observado bem 
antes da atual crise sanitária. 

Outro estudo, intitulado 
“Inquérito Nacional sobre 
Insegurança Alimentar no 
Contexto da Pandemia da 
Covid-19 no Brasil”, da Rede 
Brasileira de Pesquisa em 
Soberania e Segurança Ali-
mentar e Nutricional (Rede 
Penssan), já apontava, em 

2021, que 116,8 milhões bra-
sileiros não têm acesso ple-
no a comida.

Triste é constatar o quan-
to o governo brasileiro con-
tribuiu para o aumento da 
fome no país. Primeiro, fez 
o contrário do que as outras 
economias pelo mundo, que 
já estão em franca recupera-
ção. Negou a Covid e a vacina 
aos brasileiros, quando pes-
soas morriam aos milhares 
diariamente. E só foi às com-
pras de imunizantes pres-
sionado pelas denúncias da 
CPI da Covid, que chegou a 
apontar sobrepreço de R$1 
bilhão na compra das vacinas 
Covaxin, operação cancelada 
por conta das investigações.   

Ainda assim, o governo 
federal seguiu boicotando 
as vacinas e as medidas de 
segurança contra a pande-
mia, estas sim, melhores 
remédios para retomada da 
economia. E, como se não 
bastasse, se põe a fabricar 
crises institucionais diaria-
mente com governadores, 
STF e TSE, que só pioram 
o ambiente de negócios e 
nos deixam cada vez mais 
mergulhados nessa pobreza 
sem fim.

Deputada Alessandra repudia violência 
sofrida por jovem tatuada à força em SP

Divulgação

O caso aconteceu em Taubaté e tomou repercussão nacional

A presidente da Comissão da 
Mulher, da Família e do Idoso da 
Assembleia Legislativa do Ama-
zonas, deputada estadual Ales-
sandra Campêlo (PSC), repudiou 
a violência sofrida por uma jo-
vem que teve o rosto tatuado à 
força pelo ex-companheiro.

O bizarro caso que aumenta 
as estatísticas e as formas de 
violência física contra a mulher 
ocorreu no último fim de sema-
na, em Taubaté (SP). 

“Me doeu muito, me causou 
horror a notícia da jovem de 
18 anos que foi tatuada à força 
com o nome do ex-namorado 
simplesmente porque ele não 
aceitava o fim do relacionamen-
to. E é isso: mulheres tratadas 
como objetos, que quando o 
homem não pode mais usar 
aquele objeto ele simplesmen-
te não aceita que aquele objeto 
continue existindo. Então eles 
tatuam, eles estupram, eles ma-
tam”, disse Alessandra.

Após ficar desaparecida por 
um dia, Tayane Caldas, de 18 
anos, foi encontrada no sá-
bado (21) com o rosto tatuado 
com o nome do ex-namora-

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

do, que não aceitava o fim  
do relacionamento.

Gabriel Coelho, o agressor, foi 
preso pela polícia e levado ao 
Centro de Detenção Provisória 
após a mãe da menina denunciar 
o caso.

Tayane disse que era vítima 
de violência doméstica. Segundo 
ela, em outras duas vezes, o ex 
já tinha marcado com o nome 
dele tatuagens em seu seio e 
na virilha.

A deputada admitiu que ca-
sos como o registrado em São 
Paulo a deixam de certa forma 
desesperançosa em relação à 
diminuição dos índices de vio-
lência contra a mulher no Brasil.

“A minha falta de esperança 
não me acovarda, ela me dá 
ainda mais força para lutar em 
defesa das mulheres. Dizendo 
isso eu gostaria de mais uma 
vez registrar o meu repúdio”, 
concluiu Alessandra.

advogado, professor, escritor e deputado federal
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Economia criativa é tema de 
reunião entre secretarias
 A Sedecti e SEC 
discutem sobre 
economia criativa 
como vetor de 
desenvolvimento do 
Amazonas. Titulares 
das pastas reuniram-
se para tratar sobre 
diversificação e 
inovação na geração de 
postos de trabalho e 
renda no estado

DivulgAção

Titulares das pastas reuniram-se para tratar sobre diversificação e inovação na geração de postos de trabalho e renda no Estado 

os secretários titulares de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e inovação (Sedecti) e da 

Cultura e Economia Criativa (SEC), 
Angelus Figueira e Marcos Apolo, 
reuniram-se ontem (24/05) para 
discutir sobre novos vetores de 
desenvolvimento econômico e a 
geração de postos de trabalho e 
renda no estado.  Segundo An-
gelus Figueira, informações da 
organização das Nações unidas 
(oNu), apontam a economia cria-
tiva como um dos setores que 
mais cresce no âmbito global. o 
que ocorre em função do poder 
inclusivo, sustentável e trans-
formador motivado pela cria-
tividade e cultura de inovação. 
o desenvolvimento da economia 
criativa protagonizado pelo go-
verno do Amazonas, através da 
SEC, será divulgado no Fórum de 
Discussão Permanente que ocor-
rerá no mês de junho, em Manaus. 
“Por orientação do governador 
Wilson lima, estamos organizan-
do um Fórum de Discussão Per-
manente e, além dos potenciais 
que temos, vamos focar em veto-
res que possam, não só turbinar 
nossa economia, mas fortalecer 
caminhos, como o turismo. E a 
SEC vem trabalhando, com muita 
competência, um dos vetores que 
a gente considera fundamental 
no Amazonas, que é a econo-
mia criativa”, avalia Figueira.  
Para o secretário de cultura, o 
evento será uma oportunida-
de de compartilhar com outros 

setores e atores do desenvol-
vimento econômico do estado,  
“A economia criativa provoca 
renovação no mercado de tra-
balho. Ela está em todas as ma-
nifestações da indústria cultural 
do Amazonas. E a cultura gera 
conteúdo de consumo, de bens, 
de serviço. Neste sentido, quan-
to mais criativos e inovadores 
formos, mais negócios e renda 
podemos provocar”, opina Apolo 

Protagonismo
Na opinião de Marcos Apo-

lo, é preciso pensar a cultu-

ra não somente como um se-
tor de manifestação artística, 
mas como um vasto terreno 
de possibilidades profissionais. 
 “E o Amazonas vem potencia-
lizando isso, através dos postos 
de trabalho gerados em produ-
ções culturais, empregos formais 
como dos serralheiros, aderecis-
tas, costureiros, além de aquecer 
o turismo e o comércio no estado”, 
justifica

Economia criativa
A Economia Criativa envolve 

profissões, negócios, criativida-

de e inovação. Embora associada 
à tecnologia e cultura, abrange 
praticamente todos os setores 
da Economia. o amigo que abriu 
um ateliê de moda sustentável, 
ou aquele outro que usou a cria-
tividade para criar uma roupa 
de praia que também pode ser 
usada na balada, estao fazendo 
uso da economia criativa. Esse 
conceito revela números gran-
diosos de receita, sustento e 
direito à dignidade das famílias. 
Quem nunca esteve em alguma 
feira curtindo uma boa música, 
degustando e no final levan-

do um docinho no pote para 
casa, produzido pela pessoa que 
o vendeu? Pois isso é feira de  
Economia Criativa. 

Sua principal característica: 
serem compostas por pequenos 
produtores, agricultores familia-
res, artesãos, estilistas autorais e 
músicos locais. 

Envolvidos com o segmento são 
agentes transformadores, pois 
muitos desenvolvem parcerias 
com comércio local e associações 
de bairros, trazendo contraparti-
das sociais e benfeitorias para o 
espaço ocupado. 

Prefeitura reforça combate a crimes contra a ordem tributária
DivulgAção

Reunião destacou principais pontos das medidas

IMPOSTOS

Após a edição da portaria nº 
069/2022 – que estabelece 
procedimentos a serem adota-
dos pela Secretaria Municipal 
de Finanças e Tecnologia da 
informação (Semef), em face 
de indícios de sonegação e cri-
mes contra a ordem tributá-
ria – a Prefeitura de Manaus 
promoveu, ontem no auditório 
da Subsecretaria de Receita da 
Semef, no Centro, um encontro 
com órgãos das esferas estadual 
e federal para debater e tro-
car informações sobre o tema. 
 o procurador do Ministério Pú-
blico Federal (MPF/AM), Henri-
que de Sá lopes, e o delegado 
da Receita Federal do Brasil 
no Amazonas, Eduardo Badaró, 

estiveram presentes e troca-
ram informações e experiên-
cias com os auditores fiscais de  
tributos municipais 

 Medidas
 Como medida da portaria, 

sonegadores de impostos mu-
nicipais terão os nomes envia-
dos diretamente ao Ministério 
Público, órgão responsável por 
pedir a condenação na Justiça 
de quem pratica crimes contra 
o fisco.

De acordo com o texto da por-
taria, entre os crimes ao fisco es-
tão: a omissão de informação, ou 
prestação de declaração falsa às 
autoridades fazendárias; e frau-
de à fiscalização tributária, com 

inserção de elementos inexatos, 
ou omissão de operação de qual-
quer natureza, em documento 
ou livro exigido pela lei fiscal. 
 Também constitui crime a falsi-
ficação ou alteração de nota fis-
cal ou qualquer outro documen-
to relativo à operação tributável 
e o não fornecimento de nota fis-
cal, relativa à prestação de ser-
viços, efetivamente realizados, 
ou fornecer o documento fiscal 
em desacordo com a legislação. 
 “Atuaremos e tomaremos to-
das as medidas necessárias e 
previstas na legislação quanto 
aos contribuintes que se enqua-
dram nesses indícios de crimes”, 
informou o subsecretário da Re-
ceita da Semef, Armínio Pontes, 

Economia
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A Semana do Meio 
Ambiente do Institu-
to de Proteção Am-
biental do Amazonas 
(Ipaam) tem início na 
próxima semana, dia 
primeiro de junho, e 
segue até o dia nove

A Semana do Meio Ambien-
te do Instituto de Prote-
ção Ambiental do Ama-
zonas (Ipaam) tem início 

na próxima semana, dia primeiro 
de junho, e segue até o dia nove 
(09/06) com programação vol-
tada à agenda ambiental e em 
comemoração ao Dia Mundial do 
Meio Ambiente, celebrado no dia 
05 de junho.

No dia primeiro, as atividades 

DIvulgAção

Ipaam realiza Semana 
do Meio Ambiente

Câmara aprova salário mínimo de R$ 1.212 em 2022
Divulgação

o novo mínimo altera o valor das aposentadorias e benefícios

A Câmara dos Deputados 
aprovou ontem (24) a Medida 
Provisória 1091/21, que insti-
tuiu o valor de R$ 1.212 para 
o salário mínimo em 2022. A 
matéria segue para análise do 
Senado.

o novo valor considera a cor-
reção monetária pelo Índice 
Nacional de Preço ao Consu-
midor (INPC) de janeiro a no-
vembro de 2021 e a projeção de 
inflação de dezembro de 2021, 
estimada pela área técnica do 
Ministério da Economia. 

o valor diário do salário míni-
mo corresponde a R$ 40,40, e 
o valor horário, a R$ 5,51.

No total, o aumento será de 
10,18% em relação ao valor an-
terior, que era R$ 1.100. os 
estados também podem ter 
salários mínimos locais e pisos 
salariais por categoria maiores 
do que o valor fixado pelo go-
verno federal, desde que não 
sejam inferiores ao valor do 
piso nacional.

A relatora, deputada greyce 

Salário MíniMo

Elias (Avante-Mg), recomen-
dou a rejeição de todas as 11 
emendas propostas na Câma-
ra e manteve integralmente o 
texto editado pelo Poder Exe-
cutivo em janeiro deste ano.

“A estimativa é que cada 
real de aumento no salário 
mínimo gera um incremento 
direto, em 2022, de apenas 
R$ 15 milhões na arrecada-
ção previdenciária, conforme o 
Projeto de lei de Diretrizes or-
çamentárias (PlDo)”, afirmou  
a deputada.

o novo mínimo altera o va-
lor de cálculo de benefícios 
previdenciários, sociais e tra-
balhistas. No caso das aposen-
tadorias e pensões por morte 
ou auxílio-doença, os valores 
deverão ser atualizados com 
base no novo mínimo. o mes-
mo vale para o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC), 
que corresponde a um salário 
mínimo e é pago a idosos a 
partir de 65 anos e pessoas 
com deficiência de baixa renda.

Guedes comenta 
agenda econômica 
do Brasil na Suíca

FóruM EconôMico

o ministro da Economia 
Paulo guedes participou, 
ontem (24), da sessão 
“IgWEl” (Informal ga-
thering of World Econo-
mic leaders) do Fórum 
Econômico Mundial, em 
Davos, na Suíça. A ses-
são promoveu troca de 
avaliações sobre os fa-
tores necessários para 
viabilizar a retomada das 
economias diante dos de-
safios na atual conjuntura 
internacional.

agenda
No segundo dia do even-

to, o ministro afirmou que 
o Brasil vai continuar com 
a agenda de transforma-
ções, através da digitali-
zação dos serviços, mo-
dernização dos marcos 
regulatórios, privatiza-
ção de ativos estatais e 
atração de investimentos 
estrangeiros.

guedes também par-
ticipou de reuniões bi-
laterais com executivos 
de empresas multinacio-
nais, entre os quais, van 
Acker, diretor executivo 
de Emergentes da Merck, 
empresa alemã da indús-
tria química, farmacêu-
tica e de ciências bioló-
gicas, e Michael Evans, 
presidente da Alibaba, 
grupo sediado na China 
que atua no comércio  
eletrônico. 

combustíveis
o ministro da Economia 

também comentou sobre 
o preço dos combustíveis 
no Brasil e falou sobre a  
demissão do presidente 
da Petrobras.  Para gue-
des, a reação do mercado 
em relação a dispensa de 
José Mauro Ferreira Coe-
lho, o terceiro presidente 
da estatal no governo Jair 
Bolsonaro, foi equivocada.

começam no Centro de Monito-
ramento Ambiental e Áreas Pro-
tegidas (CMAAP) do Ipaam, com 
o lançamento do Plano de Ação 
do CMAAP (PACMAAP), em par-
ceria com a Agência Amazonense 
de Desenvolvimento Econômico, 
Social e Ambiental (AADESAM). 
o PACMAAP diz respeito a um 
planejamento que contém três 
metas prioritárias e 28 medidas 
de gestão estratégicas, a serem 
executadas no prazo de quatro 
anos, com apoio de 30 indicadores 
de monitoramento para auxiliar o 
Instituto.

Programação completa:
01/06: 09h às 17h — Expo-Feira 

de Arte e Cultura dos Servidores 
do Ipaam

local: área externa do instituto
10h00 — lançamento do Pla-

no de Ação do Centro de Mo-
nitoramento Ambiental e Áreas  

Protegidas

local: auditório do cMaaP
02/06: 14h às 16h — oficina de 

Recursos Minerais e Resíduos Só-
lidos (Exclusivo para consultores 
ambientais)

local: Sala de reuniões do cMa-
aP - Acesso para inscrição: https://
bit.ly/gERM-Residuos Solidos

03/06: 09h às 11h — Mesa Re-
donda: Atuação das Instituições 
Públicas na Política Ambiental

local: Escola Estadual cET Depu-
tado Gláucio Bentes Gonçalves

09h às 12h — Campanha educati-
va “Não ao Turismo de Exploração 
Animal”

local: lago Janauari
06/06: 08h às 12h/14h às 16h 

-oficina Técnica de Monitoramen-
to Remoto Etno(geo)ambiental - 
local: Auditório do CMAAP

Acesso para inscrição: https://
bit . ly/MonitoramentoEtno 
geoAmbiental

09h às 16h — Atendimento e 
orientações educativas contra 
queimadas - local: Centro de 
Instruções de guerra na Selva 
(Avenida São Jorge, 750, Bairro 
São Jorge, zona oeste)

07/06: 14h às 16h — oficina 
de outorga de uso da Água 
(Exclusivo para consultores am-
bientais)

local: Sala de reuniões do 
cMaaP - Acesso para inscrição: 
https://bit.ly/gERH-outorga-
DeAgua

08 e 09/06: 09h às 12h/14h 
às 17h — oficina de Inscrição e 
Certificação do Cadastro Am-
biental Rural (CAR)

local: Sala de reuniões do 
cMaaP - Acesso para inscrição: 
https://bit.ly/gCAP-CAR

Semana contará com palestras, 
oficinas e mobilizações em prol 
do meio ambiente
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Da redação

Uma operação do Batalhão 
de Operações Policiais Es-
peciais (Bope) da Polícia 
Militar do Rio de Janeiro, 

da Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
e da Polícia Federal (PF) na Vila 
Cruzeiro, na Penha, Zona Norte 
do Rio de Janeiro, provocou con-
fronto nesta terça-feira (24) entre 

REPRODUÇÃO/PRF

criminosos e agentes de segurança 
nas regiões de mata da localidade. 
Na noite de ontem, surgiu a notícia 
de que foram 22 mortos na ação.

Um dos identificados é uma ama-
zonense. Conhecido como ‘Ponga’, 
Roque De Castro Pinto Junior, de 29 
anos, estava no local, que serve de 
esconderijo para outro amazonense, 
Kaio Wuellington Cardoso dos San-
tos, conhecido como ‘Mano Kaio’.

De acordo com as informações 
da Polícia Militar do Rio de Janeiro, 
dos 22 mortos, nove ainda não fo-
ram identificados. Ainda conforme 
as autoridades, entre os mortos 
identificados, 12 eram suspeitos; 
uma moradora identificada como 
Gabrielle Fereira da Cunha, de 41 
anos, foi atingida por bala perdida 

e morreu na entrada da Chatuba, 
ao lado da Vila Cruzeiro.

A polícia informou ainda que 
5 pessoas foram baleadas e fi-
caram feridas. Entre elas, estão 
dois homens que são considera-
dos suspeitos pela polícia e foram 
encaminhados para o Hospital e 
Pronto-Socorro Getúlio Vargas 
para atendimento médico.

Ainda sobre os feridos, uma mu-
lher não identificada e um homem 
que teve ferimentos na barriga fo-
ram levados ao hospital pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF).

Conforme divulgado, um policial 
civil, identificado como Sérgio Sil-
va Rosário, foi ferido no rosto por 
estilhaços de bala enquanto fazia 
perícia no local. Ele recebeu aten-

dimento médico e passa bem.

Quem foi ‘Ponga’?
Roque de Castro já foi preso no 

ano de 2018 na capital amazonense 
por suspeita de envolvimento no 
triplo homicídio em um campo de 
futebol, no bairro Compensa, Zona 
Centro- Oeste de Manaus. Ele e 
mais seis homens foram presos.

No dia do crime, três carros pa-
raram no campo e os ocupantes 
atiraram contra as vítimas. O crime 
chocou a população.

“Ponga” também era procurado 
por envolvimento em um triplo 
homicídio no município de Presi-
dente Figueiredo (distante a 126 
quilômetros de Manaus), ocorrido 
no dia 28 de maio de 2018.
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‘Feroz’ é preso como suspeito pela 
morte do cabo da PM, em Manaus

‘Carioca do Fuzil’ é preso 
por morte de empresário

Corpo é jogado 
de veículo 
em Manaus

REPRODUÇÃO

‘Feroz’ se apresentou à polícia junto do advogado

Carlos Araújo

Um dos suspeitos de 
matar o cabo da Polícia 
Militar (PM), Isaías Cardo-
so de Oliveira Filho, de 38 
anos, ‘Feroz’ foi preso em 
Manaus. Ele se entregou, 
acompanhado do advoga-
do, na Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e Se-
questros (DEHS) na manhã 
desta terça-feira (24).

Cristiano França, vulgo 
‘Feroz’, entrou em acor-
do para se apresentar na 
sede da especializada e 
foi encaminhado para a 
realização de exames de 
corpo de delito.

O homem estava sen-
do procurado pela Polícia 
Civil do Amazonas (PC-
-AM) desde que ocorreu a 
morte do cabo e um triplo 

Prisão violência

execução

homicídio na comunidade 
Parque Rio Solimões, no 
bairro Tarumã, Zona Oes-
te de Manaus.

A residência do cabo 
Isaias Cardoso fazia muro, 
aos fundos, com a casa 
onde ocorreram os crimes.

relembre o caso
O cabo da Polícia Militar, 

Isaías Cardoso de Olivei-
ra Filho, de 31 anos, foi 
torturado e assassinado 
a tiros na madrugada do 
dia 4 de maio, na mesma 
residência onde ocorreu 
um triplo homicídio, na 
rua Praia do Forte, na 
comunidade Parque Rio 
Solimões, no bairro Ta-
rumã, na Zona Oeste da  
capital amazonense.

O corpo do policial foi 
encontrado no fundo do 
quintal da casa, onde três 
homens foram executa-
dos por criminosos na 
tarde do dia anterior. A 
vítima foi encontrada com 
marcas de tortura e tiros 
pelo corpo. Isaías era mo-
rador do local.

Carlos Araújo

O mentor intelectu-
al da morte do empre-
sário Francisco Bertin 
Viana, de 57 anos, en-
contrado morto den-
tro de um carro no 
dia 30 de março deste 
ano, no bairro Alfre-
do Nascimento, Zona 
Norte de Manaus, foi 
preso nesta segunda-
-feira (24). Ele é iden-
tificado como Erisval-
do e conhecido como 
‘Carioca do Fuzil’.

Ele também é apon-
tado como autor de 
vários sequestros re-
lâmpagos praticados 
na cidade, desde o 
final do ano passado.

Segundo a delega-
da Deborah Barreiros, 
adjunta da Delegacia 
Especializada em Ho-
micídios e Sequestros 

(DEHS), ‘Carioca’ pla-
nejava os sequestros 
com o objetivo de ex-
torquir as famílias das 
vítimas com transfe-
rências de dinheiro via 
plataforma pix.

“Carioca chegou in-
clusive a vir na dele-
gacia para ser ouvindo 
como testemunha em 
um desses sequestros 
e ainda se apresentou 
como ‘Luiz’, apresen-
tando uma identidade 
que era falsa. Quando 
houve a morte do em-
presário, já tínhamos 
um panorama do que 
estava acontecendo e 
o prendemos”, disse  
a delegada.

Ainda de acordo com 
a delegada, o crimino-
so foi preso em uma 
clínica medica, onde 
fazia tratamento re-
nal.

Luana Lima

O corpo de um ho-
mem, até o momento 
não identificado, foi 
jogado de dentro de 
um veículo, no fim da 
tarde desta terça-feira 
(24), na avenida Mar-
garita, no bairro Cidade 
de Deus, na Zona Norte 
de Manaus.

De acordo com infor-
mações preliminares 
de populares, ocupan-
tes de um carro modelo 
Ônix, na cor branca, de 
placa não identifica-
da, jogaram o corpo na 
avenida e em seguida 
fugiram do local.

A vítima, que não 
foi identificada, usava 
barba e estava trajan-
do apenas uma blusa 
na cor azul de estam-
pas e uma bermuda 
na cor preta. De acor-
do com polícia, devi-
do as características 
do crime, ele pode ter 
sido executado dentro  
do veículo.

A polícia isolou a área 
em que o corpo foi jo-
gado e posteriormente 
acionou os órgãos com-
petentes para as inves-
tigações. Os agentes do 
Departamento de Po-
lícia Técnico Científica 
(DPTC) realizaram a pe-
rícia e constataram tiros 
na região da cabeça e 
na mão.

O corpo foi removido 
pelo Instituto Médico 
Legal (IML). O caso será 
investigado pela Dele-
gacia Especializada em 
Homicídios e Seques-
tros (DEHS).

Amazonense é um dos 
mortos em operação

Conhecido como ‘Ponga’, 
Roque de Castro Pinto Ju-
nior, de 29 anos de idade, é 
um dos 22 mortos na ope-
ração conjunta da polícia

Armas e drogas foram apre-
endidas na ação conjunta de 

BOPE, PF e PRF
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Prefeito e governador anunciam 
reforma em feiras itinerantes

Apreensão de alimentos no DB causa insegurança

Para as reformas serão 
investidos mais de R$ 
3 milhões, segundo o 
prefeito David Almeida. 
As feiras também terão 
os nomes modificados 

Da redação

As feiras de Manaus vão 
passar por uma grande 
modernização. O anúncio 
foi feito nesta terça-feira 

(24) pelo prefeito David Almeida 
e pelo governador Wilson Lima, 
ao assinarem a ordem de ser-
viço para as obras de reforma 
nas feiras itinerantes Prefeito 1 
e Prefeito 2. Para a revitalização, 
foram destinados cerca de R$ 
24,8 milhões para a reforma de 
32 feiras e mercados da capital, 
com o objetivo de torna-los re-
ferência no Brasil

A assinatura da ordem de ser-
viço aconteceu na rua Coronel 
Salgado, bairro Aparecida, Zona 
sul de Manaus, durante a realiza-
ção da Feira Itinerante Prefeito I.

“Essa parceria que o governador 
Wilson Lima faz com a Prefeitura 
de Manaus vai nos dar oportuni-
dade de trocar todas as barracas 
das feiras. Nós vamos padroni-
zar essas barracas, as coberturas. 
Não eram poucas as vezes em que 
eu ia à feira e um permissionário 
me pedia uma lona. Em um ano, 
vamos ter a mais moderna infra-
estrutura de feiras e mercados do 
Brasil”, afirmou Almeida.

Para as reformas serão inves-
tidos mais de R$ 3 milhões para 
a implantação de bancadas pa-
dronizadas em aço inoxidável; 
cobertura em tela desmontável, 
proporcionando abrigo e mais 
conforto aos permissionários; 
instalações elétricas e pintura.

O prefeito de Manaus ressaltou 
que, além das obras, a produção 
rural também contará com inves-
timentos para que mais produtos 
sejam oferecidos nos espaços, 

ANTONIO PEREIRA/SEMCOM

DIVULGAÇÃO/PROCON-AM

Fiscalização foi realizada nesta segunda-feira (24) e terminou com apreensão de mais de 100kg em produtos

competindo assim com as redes 
de supermercados.

“Estamos trabalhando para 
impulsionar a estrutura de pro-
dução rural também, e para que 
possam produzir e trazer os pro-
dutos às feiras, precisamos dar 
um atrativo aos compradores, 
porque geralmente os consumi-
dores vão aos supermercados e 
hipermercados. Queremos dotar 
as nossas feiras e mercados de 
uma estrutura digna que possa 
competir com os grandes centros 
atacadistas. É essa a nossa in-
tenção. Não pensamos pequeno. 
Nós queremos o melhor para a 
população da cidade de Manaus”, 
enfatizou o gestor.

O governador do Amazonas, 

Wilson Lima, frisou que as fei-
ras são espaços tradicionais na 
cultura do Estado e que devem 
ser preservadas, pois além de 
impulsionar a economia, elas são 
pontos de encontro e confrater-
nização.

“A feira tem uma ligação muito 
forte com as famílias amazonen-
ses, porque elas não são apenas 
um local de compra e venda, mas 
um lugar onde as famílias vêm no 
fim de tarde, nos fins de semana, 
para confraternizar. E a relação 
que se constrói aqui é de pro-
ximidade. Hoje, estamos dando 
esse pontapé tão importante e 
só confirma o compromisso que 
temos com a cidade de Manaus”, 
concluiu Wilson.

Os convênios para a reforma 
das feiras de Manaus foram fir-
mados via Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE). De 
acordo com o coordenador exe-
cutivo da UGPE, engenheiro ci-
vil Marcellus Campêlo, já foram 
repassados os R$ 24,3 milhões 
referentes à parte que cabe ao 
Estado. O restante será contra-
partida municipal.

Pacote de investimentos
A reforma de 39 feiras e merca-

dos na capital faz parte do Proto-
colo de Intenções firmado entre o 
governador Wilson Lima e o prefei-
to David Almeida, em outubro de 
2021, durante as comemorações 
do aniversário de Manaus.

O protocolo contempla R$ 580 
milhões em investimentos do Go-
verno do Estado em 11 projetos, 
que incluem a garantia do passe 
livre estudantil para alunos das 
redes públicas estadual e muni-
cipal, o asfaltamento de 10 mil 
ruas, obras para contenção de 
erosões e a aquisição de 12 ônibus 
elétricos na capital, entre outros.

David Almeida anunciou que 
as feiras terão seus nomes mo-
dificados. Presente nos bairros 
da capital há mais de 53 anos, a 
feira itinerante Prefeito 1 passará 
a se chamar “Prefeito José Fer-
nandes”, enquanto que a Prefeito 
2 será “Prefeito Frank Lima”, am-
bos falecidos no ano passado em 
decorrência da Covid-19.

fiscalização

Após a apreensão de mais de 
100 kg de produtos com condições 
inadequadas no supermercado DB, 
muitos consumidores passaram 
a se sentir inseguros em fazer as 
compras no estabelecimento. Para 
eles, a ação do supermercado fere 
o direito do consumidor e, dessa 
forma, pretendem procurar outros 
mercados da cidade.

No supermercado, foram recolhi-
dos mais de 49 produtos que não 
apresentaram as condições míni-
mas de consumo. A ação realizada 
pelo Instituto de Defesa do Con-
sumidor (Procon-AM) aconteceu 
nesta segunda-feira (23), em uma 
das unidades do DB, localizada na 
Avenida autaz Mirim, Zona Leste 
de Manaus.

O órgão apreendeu no supermer-
cado diversos produtos alimentícios 
como carnes vermelhas, massas, 
laticínios e temperos. Itens de pro-
dutos de limpeza também foram 
recolhidos por ultrapassarem a data 
de validade ou por conterem em-
balagens violada. O supermercado 
foi autuado.

Conforme o corretor de imóveis 
Wellington Peres, de 25 anos, o su-
permercado DB era uma das princi-
pais opções para fazer as compras de 

alimentos e de higiene, pois há uma 
unidade próxima de sua residência. 
Porém, ao saber das apreensões, ele 
afirma que não se sente mais seguro 
em fazer as compras no local.

“Me alertaram do perigo que há em 
confiar nesses estabelecimentos. 
Infelizmente, o DB é o mais próximo 
da minha localização, porém não vou 
mais ser cliente do supermercado. 
Agora ficarei bem mais atento a esse 
tipo de situação”, afirma.

Para Wellington, a atitude do su-
permercado de oferecer produtos 
inadequados em suas prateleiras é 
uma prática que fere o seu direito 
como consumidor. Além disso, o ci-
dadão ressalta que é injusto um es-
tabelecimento lucrar com serviços 
danosos para a saúde da população.

“Eu me sinto lesado. É um absurdo 
o supermercado querer lucrar em 
cima de um produto prejudicial à 
saúde ou cuja a eficiência não é mais 
comprovada”, disse Wellington.

“Eu me sentiria mais seguro, en-
quanto consumidor, se este tipo de 
fiscalização ocorresse com maior 
frequência. Deveria ocorrer com 
mais frequência em todos os su-
permercados de Manaus”, observou 
o engenheiro elétrico, Robinson Jú-
nior, de 52 anos.

Prefeitura e Governo assinam ordem de serviço para o início da obra de reforma das Feiras Municipais Itinerantes Prefeito I e Prefeito II
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Pelo menos 14 crianças e um 
professor morreram após um 
atirador fazer diversos dispa-
ros, nesta terça-feira (24), na 

Robb Elementary School, uma escola 
localizada na cidade de Uvalde, no 
Texas (EUA), informou oficialmente o 
governador do Texas, Greg Abbott.

Elas chegaram a ser socorridas a 
um hospital local, mas não resistiram 
aos ferimentos. Múltiplos feridos es-
tão sendo atendidos em duas unida-
des de saúde da região. O criminoso, 

DivUlGAçãO

um rapaz de 18 anos que estudava no 
colégio, foi morto durante a ação. 

O crime teve início antes das 11h 
(horário local), dois dias antes do 
encerramento das aulas no dis-
trito, que celebraria a formatura 
deste ano na próxima sexta-feira 
(27). A unidade de ensino entrou 
em lockdown logo após serem 
ouvidos os primeiros disparos.

As informações foram confirma-
das pelo hospital da cidade, pelo 
CEO Tom Nordiwick, ao canal norte-

-americano ABC News e à agên-
cia de notícias AFP. Ainda não há 
identificação das vítimas do episódio 
até o momento. Em rápido pronun-
ciamento no início da noite de hoje, 
a polícia local informou que o crimi-
noso agiu sozinho e que as crianças 
mortas seriam dos segundo, terceiro 
e quarto anos do ensino básico.

A polícia de Uvalde chegou a 
anunciar a prisão do suspeito, às 
13h06 de hoje. Minutos mais tarde, 
em pronunciamento, o governador 

do Texas, Greg Abbott, identificou 
o atirador como sendo o estudan-
te Salvador Ramos, de 18 anos, e 
alegou que ele foi baleado e morto 
durante o episódio.

Os estudantes forem removidos 
para um centro de acolhimento local, 
onde os pais puderam receber infor-
mações antes de buscá-los. Tentati-
va de limitação de armas no país

Apesar das reiteradas mortes de-
correntes de ataques armados e de 
uma onda nacional de violência por 

armas de fogo nos Estados Unidos, 
múltiplas iniciativas para reformar 
as regulamentações sobre as armas 
fracassaram no Congresso america-
no, deixando aos legislativos locais 
e estaduais a responsabilidade de 
aprovar suas próprias restrições.

Os Estados Unidos registraram 
19.350 homicídios com armas de 
fogo em 2020, 35% a mais do que 
em 2019, segundo os dados mais 
recentes do Centro para o Controle 
e a Prevenção de Doenças (CDC).
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Atirador de 18 anos deixa 15 
mortos em escola no Texas

Zelensky diz que negociará paz 
se Rússia devolver territórios

Aras é contido por seguranças 
em briga com colega 

Divulgação

Divulgação

líder ucraniano deu condição para que a paz seja selada entre os países

O presidente da Ucrânia, vo-
lodymyr Zelensky, disse nesta 
terça-feira (24) que seu governo 
só retomaram as negociações 
com a Rússia quando as tropas 
de Moscou se retirarem comple-
tamente do território ucraniano.

A declaração foi dada em 
entrevista ao jornal japonês 
NHK, conforme relatado pelo  
portal Ukrinform. 

“Para cada ucraniano, a vitó-
ria é o retorno dos territórios. 
Acreditamos que a Crimeia e o 
Donbass são nossos territórios. 
Estamos lutando por nós mes-
mos”, disse ele.

O líder ucraniano quer que 
a Rússia devolva os territórios 
tomados após 24 de feverei-
ro, quando começou a inva-
são. “E, então, nos propomos 
sentar novamente à mesa de 
negociações e acordar a paz, 
o fim da guerra e o retorno de  
nossos territórios”.

De acordo com Zelensky, “a 
situação no Donbass é extre-
mamente difícil” e “toda a força 

GUERRA DESENTENDIMENTO

O procurador geral da Repú-
blica, Augusto Aras, se desen-
tendeu com o subprocurador 
Nívio de Freitas  e precisou 
ser contido por seguranças 
durante uma sessão no Con-
selho Superior do Ministério 
Público Federal (MPR) nesta 
terça-feira (24), após a dis-
cussão fugir do controle.

No momento do ocorrido, 
Aras anunciou aos colegas 
que abriria uma votação e 
foi interrompido por Nívio: 
“Posso sustentar meu ponto 
de vista, presidente?”. Aras 
respondeu: “Pode. Eu só não 

posso admitir aqui essa ba-
gunça que o colega…”. Neste 
instante, Aras foi novamente 
interrompido por Nívio. 

“Não, bagunça, vossa Ex-
celência também interfe-
riu quando o colega esta-
va falando. Então se vossa 
excelência quer respei-
to, me respeite também”,  
retrucou Nívio.

A transmissão da ima-
gem foi interrompida após 
Aras se levantar e em dire-
ção ao colega, mas é possí-
vel escutar parte da ‘briga’  
protagonizada.

do exército russo que ainda tem 
é lançada para atacar”. Entre as 
cidades mais afetadas estão ly-
man, Popasna, Severodonetsk, 
Slovyansk, onde “os ocupantes 
querem destruir tudo”.

“Na interceptação de suas 
conversas, sentimos que eles 
estão bem cientes de que esta 
guerra não tem sentido para a 
Rússia e que estrategicamente 
seu exército não tem chance. 
Mas é preciso tempo e esforço 
extraordinários de nosso povo 
para quebrar sua vantagem 

na quantidade de equipamen-
tos e armas”, acrescentou ele  
em discurso.

Nesta segunda-feira (23), o 
presidente da Ucrânia já havia 
dito que somente um encon-
tro com seu homólogo russo, 
vladimir Putin, pode encerrar a 
guerra que já dura três meses. 
“Não aceito nenhum encontro 
com mediadores russos, mas 
apenas com o presidente vladi-
mir Putin, e deve haver apenas 
uma questão na mesa: para 
acabar com a guerra”, disse ele.

vídeo da confusão circula nas redes sociais 

O tiroteio ocorreu na 
tarde desta terça-
-feira (24), na cidade 
de Uvalde (Texas), 
que fica a cerca de 3 
horas de Austin, ca-
pital do Texas

Aulas teriam encerramento na 
próxima sexta-feira (27) e forma-
tura dos alunos seria celebrada 
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Certificados pelo 
desempenho foram 
entregues na Assem-
bleia Legislativa do 
Amazonas

Divulgação  

polo aquático 

os atletas andrews Bastos e 
igor Figueiredo viajam com a 
delegação amazonense de polo 
aquático rumo a Belém, onde 
disputarão o Campeonato Nor-
te/Nordeste de Polo aquático, 
que acontece de quinta-feira 
(26) a domingo (29).

a dupla foi contemplada 
com passagens aéreas do 
governo do amazonas, por 
meio da Fundação amazonas 
de alto Rendimento (Faar).

“É uma oportunidade óti-
ma para que representantes 
do estado levem o nome do 
polo aquático amazonense à 
competições de nível regio-
nal, vislumbrando campeona-
tos nacionais. o governador 
Wilson lima investe com as 
passagens para que os atletas 
possam mostrar seu potencial 
e evoluam dentro da moda-
lidade”, disse Jorge oliveira, 
diretor-presidente da Faar.

organizado pela Confede-
ração Brasileira de Desportos 
aquáticos (CBDa), o campe-
onato terá a participação de 
sete equipes, e as quatro me-
lhores colocadas serão clas-
sificadas para o Campeonato 
Brasileiro da Série B.

o atleta andrews Bastos 
aponta que a competição é 
de grande importância para 
o grupo e diz que as expec-
tativas visando classificação 
são altas.

“graças ao apoio do gover-
no, cedendo o espaço da pis-
cina olímpica, conseguimos 
realizar os treinos táticos em 
uma piscina oficial, e agora 
vamos em busca do melhor 
resultado para o amazo-
-nas”, comentou.

visando destacar a equipe 
em competições nacionais, o 
treinador gilson lisboa, res-
saltou que será uma oportu-
nidade única para os atletas.

“vamos para o campeonato 
buscando voltar com o maior 
número de medalhas”, con-
cluiu o técnico.

Rebeca vilhena

Na última terça-feira (23) foi 
realizada a Sessão Especial 
em Homenagem aos me-
dalhistas do Campeonato 

Brasileiro de Jiu-Jitsu na assem-
bleia legislativa do amazonas. Cer-
ca de 80 atletas foram contempla-
dos com certificados legislativos 
pelo desempenho na competição 
deste ano. 

Ricardo amaral é médico do es-
porte e professor de Jiu-Jitsu na 
academia White House School, que 
garantiu 12 medalhas para o ama-
zonas. Para ele, a homenagem é 
de fundamental importância para 
o reconhecimento do esporte no 
Estado.  

“É importante para que o poder 
público possa ver o esporte com 
outros olhos, o jiu-jitsu que é o 
esporte mais praticado no nosso 
Estado e que traz muitos resulta-
dos para nós. ver o jiu-jitsu com 
outros olhos e dar maior visibili-
dade e apoio para a modalidade é 
caminho positivo”, afirmou. 

o professor também salienta que 
apesar do incentivo estar presente 
em pautas do poder legislativo, o 
reconhecimento dos atletas ainda 
precisa ser mais debatido. 

“Muitas vezes o reconhecimento 
público dos atletas já os auxilia 
para o ganho de patrocínio e maior 
visibilidade. Quando um órgão pú-
blico reconhece os atletas como 
meritórios, isso passa a constar 
nos anais da vida do atleta, como 
currículo, como parte da vida”, fi-
nalizou Ricardo. 

o resultado conquistado na com-
petição, foi fruto do esforço e dedi-
cação dos atletas. os  participantes 
do campeonato que ocorreu em 
Barueri, São Paulo, não contaram 
com o apoio de financiamento pú-
blico para custear os gastos duran-
te a viagem.

“Foi uma satisfação. Foram me-
ses de trabalho e nós estávamos 
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Medalhistas do Brasileiro de 
Jiu-Jitsu são homenageados

esperando por essa competição 
há muito tempo. Nós já havíamos 
obtido bons resultados em anos 
anteriores.”, explicou o professor e 
sócio da White House, Diogo Dutra. 

o Campeonato que se iniciou no 
dia 6 e terminou no dia 15 de maio 
contou com a participação de 17 
atletas das categorias pré-mirim, 
mirim, infantil, infanto-juvenil e 
juvenil, que são membros da aca-
demia White House. 

o Diretor Técnico e professor 
da academia, alcenor alves, con-
tou que a academia garantiu seis 
medalhas de ouro, três de prata e 
três de bronze nas disputas. Ele 
também explicou que para a de-
finição do grupo que disputaria a 
competição, foi necessária muita 
preparação. 

Homenageados
Durante a sessão de honraria que 

contou com a participação do de-
putado estadual delegado Péricles, 
foram entregues certificados a 88 
atletas do Estado. Dentre os nomes 
contemplados com ouro na com-
petição, destacam-se arthur Diogo 
Batista Dutra, Thalles valentim da 
Silva, João Ricardo Cabral Dos San-
tos, Hadassa lima Crisostomo de 
Souza, isaque Rêgo lima, Kalebe 
Henrique Sartarelli Pereira,  Ricar-
do Yoshito Kavati amaral, Diogo 
Pinheiro dos Reis, Fabricio andrey 
Batista Junior, Micael Ferreira gal-
vâo, Brenda larissa alves da Silva 
e Yasmim Souza Douranth. 

Nota da Federação:
Por meio de nota, a Federação 

de Jiu-Jitsu Do amazonas (FJJaM) 
agradeceu a homenagem. 

“agradeço ao Deputado Delega-
do Péricles que fez uma bela sessão 
de homenagem aos medalhistas 

atletas conse-
guiram resulta-
dos expressivos 
na competição 
nacional 

Atletas 
recebem 
passagens 

Divulgação  

Ricardo Yoshito é um dos destaques

amazonenses estiveram no lugar 
mais alto do pódio

Jiu-jitsu amazonense desembarca em Belém e traz ótimos resultados
Entre os dias 21 e 22 de maio, na 

cidade de Belém - Pa, aconteceu 
o aJP Tour Belém, no ginásio 
CESEP.

Etapa paraense do Tour que 
acontece em diversas cidades 
do mundo e valendo pontuação 
para o ranking do evento.

Sabendo que uma das maiores 
dificuldades dos atletas da região 
é justamente o deslocamento, 
esse evento, pela proximidade 
com Manaus, certamente conta-
ria com a participação de ama-
zonenses.

Tivemos atletas das equipes 
aníbal Jiu Jitsu, Ribeiro JJ, vision, 
Nabil, Equipe 7, entre outras.

Destaque para a equipe Ribeiro 
Jiu Jitsu alvorada, liderada pela 
professora Débora Carla, que 
participou com 5 atletas e voltan-
do com 7 medalhas: andrey Costa, 

2 medalhas de prata, categoria e 
absoluto faixa preta; Claudiane 
lima, campeã na categoria e vice 
no absoluto faixa roxa; Franck 
Magno e luan Henrique, foram 
campeões na categoria faixa roxa; 
e Regiane Silva que ficou com 
bronze na faixa azul.

o atleta Matheus lima, defen-
dendo a vision, foi campeão na 
faixa preta adulto, vencendo 3 
lutas até o título.

a equipe aníbal entrou com 2 
atletas que sagraram-se campe-
ões em suas categorias na faixa 
preta, andré Rufino e João gon-
zales.

a Equipe 7 teve como campeão, 
na faixa marrom, o atleta gilber-
to vieira, que venceu na final, o 
número 1 do ranking do Reino 
unido, finalizando o adversário 
em pouco mais de 1 minuto de 

luta.
Nesse mesmo fim de semana 

tivemos uma atuação de gala do 
amazonense radicado nos Es-
tados unidos, Matheus gabriel, 
defendendo a equipe Checkmat, 
vencendo o Houston open da 
iBJJF, finalizando todas as lu-
tas que participou. Prometendo 
dedicação total ao preparatório 
para o campeonato mundial que 
se aproxima.

o próximo grande desafio aos 
amazonenses será o Campeona-
to Mundial de Jiu Jitsu, de 2 a 5 
de junho, na cidade de long Be-
ach, Califórnia, na famosa Walter 
Pyramid, onde contaremos com 
uma participação em massa dos 
atletas da nossa região.

Estamos ansiosos pelos pró-
ximos êxitos amazonenses pelo 
mundo.

Diego Gomes Forero / Ricardo César Garcia Amaral Filho di_forero@hotmail.com / amaral.mfc@gmail.com

no Campeonato Brasileiro de Jiu-
-Jitsu- CBJJ, esse reconhecimento 
de um órgão oficial é muito bom”, 
assinou Elvys Damasceno, vice-
-Presidente da Federação.
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Os interessados po-
dem se inscrever de 
na unidade do Liceu 
no Centro de Con-
venções Prof. Gil-
berto Mestrinho – 
Sambódromo

Estão abertas as novas au-
dições para cursos pre-
senciais no Liceu de Artes 
e Ofícios Claudio Santoro 

(LAOCS). Ao todo são oferecidas 
143 vagas nas áreas de teatro, 
dança, desenho e música.

Os interessados podem se ins-
crever de na unidade do Liceu 
no Centro de Convenções Prof. 
Gilberto Mestrinho – Sambódro-
mo (avenida Pedro Teixeira, Dom 
Pedro) e por meio dos links dispo-
níveis nos perfis @culturadoam 
ou @liceudoam, no Instagram.

O secretário de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Marcos Apolo 
Muniz, destaca a importância da 
descoberta de talentos e a for-
mação de artistas no Amazonas, a 
fim de inserir novos profissionais 
no mercado.

“Proporcionar essa oportuni-
dade de aprendizado em diver-
sos âmbitos da cultura significa 
incentivar a profissionalização a 
partir dos trabalhos desenvol-
vidos pelo Liceu. Os cursos são 
gratuitos e ministrados por uma 
equipe de excelência, que é um 
dos pilares da arte no Amazonas”, 
afirmou o titular da pasta.

Cursos
Na unidade do Sambódromo, 

são ofertados cursos de Desenho 

Os cursos são para desenho, teatro, dança e música

Teatro Amazonas recebe concerto 
gratuito nesta quarta (25)

Batman vira audiossérie com 
dublagem de Camila Pitanga 

MIChAEL DANTAS

A apresentação conta com entrada gratuita

Três obras de diferentes mo-
mentos do compositor britânico 
Benjamin Britten serão levadas 
ao palco do Teatro Amazonas, 
nesta quarta-feira (25), às 20h. 
O “Concerto Benjamin Britten” 
faz parte da programação do 24° 
Festival de Ópera do Amazonas 
(FAO) e tem entrada gratuita.

A Orquestra de Câmara do Ama-
zonas (OCA) se apresenta, sob o 
comando do maestro e regente 
Marcelo de Jesus.

“A Orquestra está completando 
20 anos de existência e o con-
certo será alusivo à data”, co-
menta o maestro, enaltecendo 
o alto grau de qualidade musical  
da apresentação.

No repertório de Benjamin Brit-
ten estão composições como, 
“Les Iluminations Op. 18”, “Fanfa-
re”, “Villes”, “Antique”, “Royauté”, 
“Marine”, “Interlude” entre outras. 
A serenata terá a participação 
do tenor Juremir Vieira, acompa-
nhado pelos acordes clássicos de 
trompa, com Allan Farias.

Para a serenata, segundo o 
maestro, foram selecionadas 
as seguintes obras: “Prologue”, 
“Pastoral”, “Nocturne”, “Elegy” e 

evento lançamento 

outras composições importantes 
da carreira de Britten.

O grupo foi criado em 2002, 
composto por músicos que in-
tegravam a Orquestra Amazonas 
Filarmônica, com o objetivo de 

inovar na prática musical do Es-
tado, executando obras do bar-
roco à contemporaneidade. A Or-
questra de Câmara do Amazonas 
tem a direção artística e regência 
do maestro Marcelo de Jesus. 

Com descobertas e reviravol-
tas a audiossérie Original Spotify 
“Batman Despertar – Março ou 
Abril? e Coisas fatais”, estreou 
nesta terça-feira (24) no Spotify.

Depois de Bruce Wayne se 
libertar do cativeiro de hugo 
Strange (Marcelo Varzea) e 
lembrar que é Batman (Rocco 
Pitanga), ele segue, junto com 
Barbara Gordon (Tainá Müller) 
e o Charada (Augusto Madei-
ra), em busca de Strange e Cor-
nelius Stirk (hugo Bonemer) 
e descobre outra criminosa 
envolvida nos assassinatos de 
Gotham e nos experimentos 
de Strange: hera Venenosa 
(Camila Pitanga). Escute epi-
sódios inéditos toda terça-
-feira, grátis, só no Spotify.

Batman vai para o Asilo 
Arkham e tem ajuda de Jervis 
Tetch, Rei Tut e homem-Ca-
lendário para entender quem 
é o parceiro misterioso que 
traiu o psiquiatra do sanatório 
e o matou.

O Cavaleiro das Trevas en-
contra gravações das sessões 
de terapia de Stirk com Strange 
e outro vilão conhecido de Go-
tham é citado nas memórias do 
vilão canibal: Jonathan Crane, o 
Espantalho. Mas não é só isso 
que Batman descobre uma ou-
tra paciente de Arkham também 
instigou Stirk a se tornar um 
perigoso serial killer sedento 
por sangue e era muito admira-
da pelo terapeuta, tornando-se 
uma comparsa.

A audiossérie convida o ouvinte a mergulhar na mente de Bruce Wayne

DIVuLGAçãO

Liceu Claudio Santoro abre 
audições para cursos em Manaus

DIVuLGAçãO/LICEu DE ARTES E OFíCIOS CLAuDIO SANTORO

2 para o público a partir de 14 anos, 
com conhecimento prévio de de-
senho artístico em nível básico; e 
Laboratório Teatral, com o intuito 
de despertar a experimentação 
teatral nos participantes, que de-
vem ter entre 16 e 50 anos.

No Centro Estadual de Convi-

vência da Família Padre Pedro 
Vignola são oferecidas 26 vagas 
para os grupos de Prática em 
Canto Coral Jovem e 4 para Prá-
tica de Violões, que foca no de-
senvolvimento técnico e artístico 
dos alunos, no âmbito musical.

Também estão disponíveis 11 

vagas para a Banda Musical do 
Vignola. Os candidatos devem 
apresentar um estudo técnico 
ou uma pequena peça ao seu 
critério, que demonstre suas ha-
bilidades no instrumento.

O curso de Capacitação em Dan-
ça e o grupo de Prática em Canto 

Coral Adulto serão ministrados no 
Centro Estadual de Convivência 
da Família Magdalena Arce Daou, 
com o intuito de desenvolver ha-
bilidades relacionadas aos meios 
artísticos da dança e da música. 
Ao todo, são disponibilizadas 33 
vagas para cada categoria.



Mª Nivalda e José Antônio Arcoverde

Erika e Jorge Ayub, Maysa e  
Aristarco de Paula

Dodora e Helder Cavalcante

Keithy Garcia e Rafael Lobo

Silvia e Lupercino Nogueira

Alba e Marcos Almeida

CASAMENTÃO
Os filhos de Célia e Joaquim Higino Marques, Mª Nivalda  e José Antônio Arcoverde, Milena e 
Abner, respectivamente, se casaram na Igreja N. S.de Nazaré, que estava linda com candela-
bros em suportes de musgos e gypsophilas pelo caminho e muitas flores no altar. O cerimo-
nial foi da Lena Souza Lima que faz tudo acontecer e a contento. A recepção foi no Diamond 
Center, Minha gente! Estava irrepreensível em todos os sentidos, caviar, foie gras, burrata 
com pesto, caponata, rizotos, pães para todos os gostos. No jantar, carré de cordeiro, baca-
lhau, medalhão e o mais saboroso ravioli do planeta, tudo delicioso e quentinho. Os doces 
em várias mesas, tinham mantas de flores entre as peças de cristal e cobre. Os três salões 
estavam lindos, envelopados pela estampa exclusiva para os noivinhos, acarpetado, jardins 
de flores emolduraram a pista, cortinas de cristais enfim, tudo perfeito, projeto foi da Fabiana 
Bandeira de Melo e executado pelas meninas de Bandeirão. A noite de sábado marcou o sig-
nificado da palavra felicidade, retratada no sorriso da Milena e do Abner que seguirão  suas 
vidas com o pequeno José Antônio, felizes para o sempre deles. Viiiva os noivos!!

 Manaus, quarta-feira 25 de maio de 2022 
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Abner Arcoverde e Milena  
Simões Marques no altar

Célia e Joaquim Higino Marques

Laila, Anne, Fabrine e  
Anna Sadala Marques

Marcela Simões 
Marques

Lucas, Bárbara e Jorinha Simões Tammy e Renato Simões

Norma e Antonio Silva Jéssica Sousa e Lucas Chagas

Fabian Marques e Gilmara Dantas

Vanessa e Mano Cavalcante Elisangela e Diego Silva

Milena e  
Abner

Regina e Clemente Simões

Jenny e César Ituassu

Bernadeth e Jorge Elias Sadala Adriana e Vandex Alvino

Baby Rizzato

Luiza e Nizardo Chagas Sandra e José Carlos Paes Leme

Julieta e Cleuter Mendonça

Akerna e Álvaro CoradoFlorence Fleck e Aurian Chagas

Jackie e Jorge Wider
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TV Tudo

Sobre os players de streaming, mesmo 
antes da pandemia e seus efeitos, já se 
discutia para quantos serviços há espaço.

Temos um mercado propício, sem dú-
vida, mas que até pela questão do preço, 
certamente não poderá acolher a todos. 
Aqui no nosso caso, em particular, ainda 
está bem longe de ser incluído na “cesta 
básica” da grande maioria das pessoas. 
Na lista das principais necessidades.

Por outra, e de acordo com pesquisas 
que já foram realizadas junto ao público, 

no Brasil toda uma cultura foi formada 
a partir do cinema e das próprias nove-
las, que tornam possível ao consumidor 
ter sempre uma história completa, com 
começo, meio e fim. 

Algo que o streaming até agora não 
consegue fazer.

A impossibilidade de, na maioria dos 
casos, não se ter todos os episódios 
disponibilizados de uma vez e em muitas 
situações nem mesmo haver a certeza 
da continuidade, é algo que acaba jo-

gando contra os nossos princípios. E que 
também não deve agradar a ninguém 
de forma geral.

Considerações que possivelmente fo-
ram levadas em conta pela HBO Max, 
com Monica Albuquerque e Silvio de 
Abreu, ao optar pela realização das 
telesséries, que podem ser definidas 
como uma série completa ou uma no-
vela menor, com possibilidades mais 
amplas de atender o que o mercado 
deseja receber.

Não por acaso
Por aí também se consegue enten-

der a iniciativa da Globo em colocar 
“Olho por Olho”, do João Emanuel 
Carneiro, no Globoplay.

Não mais como uma novela das 
21h e só com 85 capítulos. Sem dú-
vida, algo que já é muito mais que 
uma experiência.

Por outra também
“Reis”, da Record, também enten-

deu-se que ela deveria ser uma sé-
rie, como de fato vem acontecendo.

 A escalação de Isabel Teixeira para 
viver Maria Bruaca em “Pantanal” foi 
mais um dos muitos acertos do diretor 
Rogério Gomes, o Papinha, hoje fora 
da Globo...

Muita gente só está conhecendo 
agora o trabalho dessa atriz, que brilhou 
no capítulo de segunda-feira, ao lado 
de Murilo Benício...

Isabel, porém, tem registros na TV, 
cinema e streaming, e até direção, mas 
o seu forte é mesmo o teatro, com mais 
de 20 produções em cena.   

Humberto Martins, que está moran-
do nos Estados Unidos, deve chegar ao 
Brasil nesta quinta-feira...

Desce em São Paulo e já segue para o 
Rio Grande do Sul, onde vai rodar cenas 
do filme “Barão Hirsch – O Judeu de 
Quatro Irmãos”, do diretor Osnei Lima...

Bel Kutner, que é de ascendência 
judaica e filha dos atores Paulo José 
e Dina Sfat, também está no elenco.

O jornalista Luiz Erlanger, inteira-
mente recuperado da Covid, já presta 
serviços na Band, com base no Rio 
de Janeiro.

CNN Brasil comunicou ontem o seu 
novo posicionamento da marca: “CNN 
Brasil, você por dentro de tudo”.

O Sony Channel anunciou ontem 
a produção do novo reality show de 
empreendedorismo, “Self-Made Bra-
sil”, formato da Moonshot Pictures...

E que já tem previsão de lançamento 
para o segundo semestre deste ano.

Adriana Silva “Dida”, VP e Diretora 
Geral da Floresta, produtora da Sony 
no Brasil, apresentou na recente L.A. 

Screenings três produções em parce-
ria com o Grupo Globo...

Uma delas, a ainda inédita “Rio Con-
nection”, com Marina Ruy Barbosa, 
falada em inglês...

”O Dono do Lar” e “Túnel do Amor” 
também integram a lista.

C´est fini

Ex-jogador e comentarista de Glo-
bo/SporTV, Grafite também vai atacar 
de ator na série “O Jogo que Mudou 
a História”, produção do Afroreggae 
para a Globoplay, já em suas primei-
ras gravações. Vários ex-craques e 
colegas como Ana Thaís Mattos estão 
incentivando Grafite nesse novo de-
safio da carreira.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DIVULGAçãO

Dividida em vários episódios, todos 
têm princípio, meio e fim. Pode pas-
sar por essas iniciativas o começo de 
uma mudança importante.

Outro assunto
Maria Ribeiro foi a convidada do 

“Rock a Três”, da Kiss FM, programa 
apresentado por Mônica Apor e Da-
niela Scatolin.

Perguntada sobre a possibilidade 
de Jade Picon vir a fazer a novela 
da Glória Perez, disse que sem pro-
blema nenhum isso pode acontecer. 

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Futuro do streaming no Brasil requer 
cuidados e peculiaridades 
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Acha de uma violência enorme al-
guém tentar impedir.

No embalo
Aliás, em se tratando de Mônica 

Apor, também já é possível adiantar 
que o seu retorno à Rede TV! está 
muito próximo de acontecer.

Entre as novidades que serão 
apresentadas, ela será a nova repór-
ter especial do “TV Fama”.

Horário escolhido
“Nóis na Firma”, novo programa de 

humor da Band, será levado ao ar aos 
sábados, depois do jornal, às 20h30. 
Só não tem ainda data de estreia.

Entre o que foi gravado até agora, 
Moacyr Franco se destaca com dois 
personagens. Marcelo Médici tam-
bém está muito bem.

A propósito
Já foi falado aqui que a Band não 

tem planos de fazer a sua dramatur-
gia avançar ainda este ano. Talvez no 
próximo ou até no outro.

Mas existe a possibilidade de exibir 
uma série do Ronald Golias, “Bronco”, 
com 150 capítulos remasterizados.

Nova série 
Larissa Ferrara foi a escolhida 

para viver Adenair, mulher de Chi-
tãozinho (Rodrigo Simas), na série 
“As Aventuras de José e Durval”, 
produção da Globoplay.

A atriz é uma aposta do diretor 
Hugo Prata e foi descoberta nos pal-
cos paulistanos, mas já possui alguns 
trabalhos – série “Contos do Edgar”, 
filme “Todas as Razões para esque-
cer” e a webserie “Nós”.

Proibida a entrada
As obras do novo estúdio do SBT 

na Anhanguera, o de número 9, 
maior que os outros oito já existen-
tes, segue em ritmo bem acelerado.

A informação é que será destina-
do para a realização de programas 
especiais e realities shows, inclusive 
com estruturas próprias para capta-
ção, piscina e um campo de provas. 

Só deverá estar completamente 
concluído no começo de 2023.

 Tempestade em copo d´água
O mundo está muito chato. Do-

mingo, na Fórmula 1, o narrador 
Sérgio Maurício brincou interna-
mente com alguém no estúdio da 
Band. Como estava microfonado, o 
que ele disse vazou.

Não deveria, mas também não foi 
nada demais. Algo muito comum 
entre torcedores. O problema é que 
nem com amigos há mais espaço 
para zoar ou fazer provocações, 
que logo alguém grava e espalha. 

Um mimimi daqueles.

 Agora vem cá
Tudo bem, o flamenguista e o 

próprio clube ficarem  aborreci-
dos com a brincadeira do Sérgio 
Maurício. Poderia ter evitado. 
Numa dessas, como botafoguen-
se juramentado, tomará mais cui-
dado uma próxima vez, inclusive 
com quem está ao seu lado.

Aliás, como classificar o cida-
dão que gravou e espalhou? Ele 
cumpriu um serviço para a hu-
manidade ou foi simplesmente 
um traíra?
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° 3.785/2012

Cerâmica Rio Negro Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença de Operação n° 028/00-13, que  autoriza a lavra de argila, em uma 
área de 2,56ha, localizada na Estrada do Brito, s/n°, Zona de expansão 
de expansão urbana, no Município de Iranduba – AM, para Lavra a céu 
aberto sem beneficiamento, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Marcos Antônio da Silva Cabral – “Posto Santo Antônio Center” , torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.°050/09-07, 
que autoriza a comercialização produtos derivados de petróleo (gasolina, 
diesel e óleo lubrificante) e álcool combustível, localizada na Av. Parque, 
n° 1.012, Centro, Itacoatiara – AM, para Comercialização de Combustível, 
com validade de 02 Anos.   


